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El artesonado que soporta las tejas, muy deteriorado__________________ _

El tejado de la ermita del Humilladero, 
en peligro de hundimiento

El tejado de la ermita del 
Humilladero corre un serio pe
ligro de hundimiento, según di
versas opiniones que ha podido 
recabar este periódico, debido 
al mal estado en que se encuen
tra desde hace varios años. El 
problema fundamental consiste 
en el deterioro del artesonado 
que soporta la tejas, que en al
gún punto presenta agujeros y 
en una buena parte del mismo 
está completamente abombado, 
extremo que puede comprobar
se tanto desde el interior como 
desde el exterior. Según las 
opiniones recabadas por El Dia
rio de Avila una nevada podría 
terminar con esta cubierta, por 
efectos del peso que se acumu
laría. '

Al parecer existe un conflicto 
entre el Patronato de esta ermi
ta y Patrimonio de la Junta de 
Castilla y León, por un proyec
to presentado por el primero 
para abrir un arco qúe hubo en 
su tiempo en uno de los latera
les de la ermita.

Una de las soluciones que se 
apuntan para evitar el hundi
miento del tejado del Humi
lladero es, provisionalmente, 
apuntarlo, operación que po
dría rondar los dos millones de 
pesetas, añadiendo algunos arre
glos.

A pesar de la mayor cercanía de Valladolid

La provincia de Avila, 
asignada a la demarcación 
de carreteras de Burgos

La provincia de Avila ha sido incluida en la nueva demar
cación de Carreteras de Castilla y León Oriental, del M0- 
PU, con cabecera en Burgos, junto con las de Segovia y 
Soria, dentro de la descentralización realizada por el 
Ministerio.
La asignación de Avila nue

vamente a la provincia de 
Burgos, como ha sucedido 
con el Tribunal de Justicia, 
vuelve a poner de manifiesto 
una cierta incoherencia por 
la distancia existente entre 
ambas provincias, cuando lo 
más lógico sería agruparía a 
Valladolid, Salamanca y Se
govia que son las más pró
ximas.

Juan Manuel Martín, jefe 
de la Unidad de Carreteras 
del MOPU en Avila, ha se
ñalado que la pertenencia de 
Avila a la Demarcación Orien
tal viene dada por la ante
rior subdivisión existente en 
las carreteras del Estado. 
Avila Junto con Segovia, 
Soria y Burgos dependían 
de Madrid y dado que el 
funcionamiento de las mis
mas se realizaba de una ma
nera uniforme se ha proce
dido a la actual Demarca
ción.

Sobre las ventajas que re
presenta esta delimitación de

La cubierta de la ermita del Humilladero amenaza ruina LUMBRERAS

El mal estado en que se en
cuentra esta cubierta llega tam
bién a la masiva presencia de 
maleza en la misma, que hace 
que presente un lamentable es
tado de abandono.

Si el hundimiento de la cu
bierta de esta céntrica ermita 

competencias en las carrete
ras del MOPU, Juan Ma
nuel Martín ha señalado que 
serán las mismas que las 
existentes hasta el momen
to, sólo que serán gestiona
das desde Burgos en lugar 
de Madrid.

También ha expresado que 
en la próxima visita del nue
vo jefe de la Demarcación 
de Carreteras de Castilla y 
León Oriental del MOPU, 
Francisco Almendres, le pre
sentará las obras que el Mi
nisterio de Obras Públicas 
tiene pendientes en la pro
vincia de Avila, como son la 
travesía de la capital, las me
joras en la nacional 406 des
de el límite de la provincia 
de Madrid hasta el alto del 
puerto de la Gaznata, in
cluida la variante de El Tiem
blo y luego hasta Avila, di
versos tramos de la nacional 
110, y variante de Villatoro 
hasta el límite de la provin
cia de Cáceres.

Pasa a página 6

abulense llegase a producirse 
podría sufrir incalculables da
ños el cristo que se encuentra 
en su interior, y que está ubica
do en la fachada que da a la 
Avenida de Portugal, donde 
puede ser visto por el público.

También presenta un lamen

El centro será inaugurado hoy por el ministro de Justicia

Concedida licencia de 
primera utilización para 
la cárcel de Brieva

La Comisión Municipal de Urbanismo del Ayuntamiento de 
Avila acordó en la mañana de ayer conceder la licencia de Primera 
utilización al Centro Penitenciario de Brieva, que será inaugurado 
oficialmente al mediodía de hoy, jueves. Por otra parte el Ministe
rio de Justicia, según una nota enviada por su Gabinete de Prensa 
a este periódico, ha confírmado la asistencia al acto inaugural del 
ministro de Justicia, Enrique Múgica.,

El acuerdo tomado por la 
Comisión de Urbanismo del 
Ayuntamiento y que permite la 
apertura de la prisión, no obs
tante deberá ser ratificado por 
la comisión de Gobierno den
tro de unos días.

En cuanto se refiere a la 
autorización provisional con
cedida por la Confederación 
Hidrográfica del Duero para 
vertidos residuales, las fuentes 
consultadas han asegurado que 
dicha autorización fue solicita
da Con fecha 25 de julio, y. ex- 
pedida el día 8 de agosto, fecha 
esta última a partir de la cual 
hay un plazo de seis meses para 
presentar un proyecto con las 
obras y sistema de depuración 
de las aguas que irán a parar al 
arroyo Cortos, en el término de 
Berrocalejo. Así pues, según las 
mismas fuentes, el plazo con
cluye el próximo día 8 de fe
brero. 

table estado de abandono uno 
de los laterales, en lo que en su 
día era un jardín, y que se ha 
perdido. Esta zona, frente a la 
Plaza de San Vicente, está llena 
de maleza y de zarzas, toda vez 
que se perdió como jardín.

Pasa a página 6

“Si en el plazo fijado no hay 
proyecto, la autorización se consi
dera caducada y el vertido sería 
declarado abusivo y sanciona
ble”, afirmaron en la Confede
ración.

De momento se empezará a 
controlar el vertido con tomas 
de muestras para ver el grado 
de contaminación, cuyo límite 
ha sido fijado en el máximo 
que señala el Reglamento Pú
blico Hidráulico.

,La autorización concedida pa
ra el Centró Penitenciario de 
Brieva tiene como condiciones 
la capacidad para 600 personas 
y un volumen anual de vertido 
de 43.800 metros cúbicos.

La Confederación Hidrográ
fica del Duero realizará proba
blemente una primera inspec
ción para observar si se cum
plen las condiciones señaladas 
el día 26 de este mes.

Pasa a última página

Hoy
Inaugurado el 
teléfono 
automático en 
Viñaderos y 
Palacios Rubios

El gobernador civil de 
la provincia, delegado te
rritorial de la Junta de 
Castilla y León y el vice
presidente de la Diputa
ción Provincial inaugu
raron el teléfono automá
tico en Viñaderos y Pala
cios Rubios, anejos de 
Nava de Arévalo.

Página 10

Aprobado el 
reglamento del 
Albergue del 
Transeúnte de 
Avila

El Albergue del Tran
seúnte de Avila tiene des
de ayer su propio regla
mento, que fue aprobado 
en la reunión mantenida 
en Cáritas Diocesana por 
diferentes organismos e 
instituciones abulenses.

Página 3

Piedralaves: 
Veintiún alcaldes 
en contra de la 
adjudicación de 
trabajos de 
montes a 
empresas 
privadas

En la reunión celebra
da el pasado martes, al
caldes de 21 localidades, 
en su mayoría del Valle 
del Tiétar, ratificaron su 
postura en contra de las 
contratas directas de las 
empresas privadas, y pi
den a los trabajadores 
que cesen en sus labores 
actuales de limpieza.

Página 20

La Junta 
concede cerca de 
70 millones para 
obras en el 
Polideportivo 
Territorial

La Junta de Castilla y 
León,,dedicará cerca de 
70 millones de pesetas en 
obras de remodelación y 
mejora en el Polideporti
vo Territorial de Avila 
para el año 1989.

Página 25
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¿Dónde está la belleza?
ANTONIO GARCIA BALUGO

EN una sociedad donde lo 
visual se impone cada vez con 
más fuerza, la estética parece 
tener buen futuro. Profesiones 
como asesor de imagen son 
imprescindibles ya en nuestro 
presente. La presencia parece 
que no es suficiente, además ha 
de ser buena. Esto contribuye a 
que el minusválido vea córno su 
marginación no sólo no dismi
nuye, sino que puede aumen
tar.

Durante siglos se ha husmea
do con auténtico morbo en la 
presencia de los minusválidos, 
porque se aparta de los cánones 
trazados por la sociedad para 
la belleza. Desalienta mucho 
que a jas puertas del siglo XXI 
el hombre no haya madurado 
un poco y siga dando prioridad 
a la forma sobre el contenido.

Que la belleza atrae es algo 
obvio como indiscutible, pero 

-el problema no está en la belle
za, sino en saber encontraría y 

_di(erenciarla de la estética su
perficial, estereotipada o pro- 
graciada. ¿De qué le sirve al 

. hombre emplear los mejores 
años de su vida en su forma
ción, si no aprende a juzgar por 
sí mismo lo belio y lo que 
puede llegar a serlo? De nada, 
seguirá en la misma ignoracia 
de sus abuelos y, por tanto, en 
perpetua actitud hostil hacia 
aquello que no le resulta fami
liar.

Acomplejarse por no dar la 
talla que la sociedad establece 
para distinguir lo bello de lo 
que no lo es, resulta compren
sible y humano, pero no justi
ficable. El minusválido tiene 
que evitar el yugo de esa tiranía 
e imponer su propia estética. 

basada en un principio más 
consistente, aquel que nos re
cuerda que más vale el SER 
que el parecer.

Se oye muy a menudo, tanto 
a mujeres como a hombres, 
decir “Esté o esta no es mi tipo” 
como si la belleza corporal 
asegurase la felicidad y el amor 
de por vida; así le va a la 
sociedad, en general, y a las 
relaciones de pareja, en parti
cular, por poner su punto de 
mira y su meta, casi exclusiva- 
mente, en el aspecto exterior y 
en la estética. También, en el 
terreno laboral, muchas empre- 
sas valoran más lo bello que lo 
eficaz, nunca entenderé esa ra
zón. Lo que sí he notado, es 
que a los njinusválidos, nos es 
mucho más duro y difícil en
contrar trabajo y pareja.

Pero porque precisamente 
resulta duro carecer de una 
tentadora estética, porque pier
de la armonía para reemplazar 
la merma de sus capacidades 
físicas cada vez que con sus 
esfuerzos descompone su figura 
para poder realizar un movi
miento, los minusválidos desde 
una particular belleza —el co
raje y el espíritu de superación 
también son bellos— estamos 
enseñando una lección poco 
reconocida: Que detrás de las 
pinceladas de un Toulouse-Lau
trec está el cuerpo deforme del 
pintor que las dio.

Pero si la sociedad sigue 
diferenciando la belleza de su 
pintura y la fealdad del artista 
deforme que la hizo posible, de 
qué le servirá buscar la perfec
ción estética, si aún no es capaz 
de mirarse en el espejo de una 
realidad distinta.

PIEL DE TORO

Cuestión de criterios
■lOSE LUIS CASTRO SALO

del CDS y su presidente Adol
fo Suárez, Ira.s la huelga del 
14-D, sea tratada de simple 
anécdota por el Sr. Hernán
dez después de dedicarle 2 
folios y medio,es casi cómico.

El Sr. Hernández, ex-presi- 
dente de la Comisión de Bie
nestar Social de las Cortes de 
Castilla y León, militó en el 
CDS y dedica 2 folios y medio 
de argumentos a lo que él 
mismo califica de anécdota 
sin importancia. Francamente 
me parece, por su parte, una 
lamentable pérdida de tiem
po. A no ser que quiera utili
zar esos dos folios y medio de 
argumentos para que ellos le 
sirvan de solicitud de entrada 
en el partido socialista.

Naturalmente, en democra
cia, de la misma forma que un 
hombre es un voto, también 
para cada opinión existen 
otras muchas opiniones en 
desacuerdo con la primera? 
Sr. Hernández, ai partido del 
Gobierno que preside el_señor 
González, los sindicatos le 
han asestado uno de los ma
yores mazazos políticos que 
un Gobierno puede recibir, le 
han llevado a las cuerdas y le 
han impuesto la vejatoria con
dición de dialogar a dos ban
dos, dejando a un lado al 
empresariado que es la tercera 
banda indispensable para la 
concertación social.

Después de estas circuns
tancias, sólo faltaría que el 
Sr. González mostrase agresi
vidad. El Sr. González inten
tó vencer la batalla que le 
planteó el sindicalismo, lle
vado de la prepotencia que 
permanentemente ha estado 
haciendó el Gobierno. Debía 
haber convencido para evitar

El SEU y los 
deberes de los 
alumnos

El pasado 26 de diciembre, el 
BOE publicó el texto de la 
Carta de Derechos y Deberes 
de los Alumnos, aprobado por 
Decreto 1543/88 de 28 de octu
bre.

La sección de Enseñanzas 
Medias dél S.E.U., sin perjui
cio de una valoración global 
más amplia del contenido del 
texto que podamos hacer en 
posteriores informes, quiere 
maniiestar las siguientes impre
siones de urgencia ante la 
misma:

la oaiaiua. l\o convenció, ni 
venció y los sindicatos lo lle
varon a las cuerdas, impo
niéndole, además, una nego
ciación al margen de la pa
tronal.

Vd. alaba la postura del 
Sr. González (que para Vd. es 
buena) y critica la del Sr. Suá
rez (que para Vd. es mala). Yo 
opino que Vd. quiere jugar 
ahora la baza de PSOE y 
adopta una postura revan
chista cotra el CDS, su ante
rior partido. Naturalmente lo 
mío también es una opinión 
con la que seguramente no es
tará Vd. de acuerdo; pero así 
es el juego democrático.

Pero tal vez, para que su 
argumentación tuviera algo 
de peso, sería conveniente que 
los ciudadanos pudiésemos 
saber cuál es el motivo que le 
llevó a Vd. a dejar su mili
tancia en el CDS. Dice Vd. 
también en su artículo que 
AP actuó en el debate par
lamentario sin excesiva dema
gogia, con la agresividad justa 
y con llamadas al diálogo y 
con un talante ciertamente 
constructivo.

Sin excesiva demagogia. Es
to quiere decir que había de
magogia, aunque no excesiva. 
Si había demagogia, yo me 
preguntó cómo puede haber 
talante constructivo. A no ser 
que en sus planteamientos de
mocráticos esté permitida la 
demagogia (en pequeñas do
sis) para llevar a cabo lo que 
se propone. Es decir, la teoría 
del fin justifica los medios.

También dice Vd. que LGT 
fue “el auténtico motor de la 
huelga; por el contrario yo 
opino que LGT se dejó en
ganchar en los planteamien
tos ideológicos de Comisiones

Cartas al director
—Nuestro total rechazo al 

procedimiento empleado para 
su gestación, que ha sido acor
de con el despotismo a que ya 
nos tiene acostumbrados el actual 
Gobierno, elaborando constan
temente normas de espaldas a 
los sectores afectados. Aceptar 
como interlocutores sólo a los 
grupos que el Ministerio ha 
querido, sin ningún argumento 
de representatividad que justifi- 
case tal actitud excluyente; ini
ciar su discusión el pasado vera
no, ya finalizado el curso esco
lar; o publicaría casi por sor
presa en plenas vacaciones na
videñas, son algunos de los 
gestos significativos que se han 
dado en este proceso de elabo
ración de la Carta.

Obreras a la que le hizo el 
juego porque Nicolás Redon
do estaba perdiendo posicio
nes ante el partido, posiciones 
}■ hombres que, siendo sindi
calistas, estaban jugando con 
las cartas del Gobierno, y 
como ya dije en un escrito 
publicado en El Diario de 
Avila, Nicolás Redondo no 
olvida que en SLRESNES 
perdió ante Felipe González 
la Secretaría (jeneral del 
PSOE, y ha creído que en este 
trance de desgaste por'el que 
atraviesa el Gobierno, un gol
pe de efecto un demostrar su 
fuerza, todavía podía presti- 
giarle dentro del partido.

Evidentemente ha conse
guido humillar al Gobierno, . 
dañarle más la imagen, pero • 
en una democracia, donde no 
se dimite a la directora del 
ENTE PUBLICO, después de 
lo acaecido, ¿cómo se podría 
pensar que iba a dimitir el 
Gobierno? Nicolás Redondo 
tampoco ha conseguido sus 
últimos objetivos.

Dice Vd. que ir a las urnas 
es caro. Y la huelga del 14-D 
no fue cara, no le costó nada 
al pueblo español. Si no se 
llega a una concertación y 
parece que no, puesto que 
está en entredicho una ruptu
ra del PSOE y del sindicato 
UGT, no cree Vd. que puede 
venir una nueva huelga gene
ral?

Me pregunto si no hubiese 
sido más barato que el Go
bierno al no poder parar la 
huelga, hubiese ido a unas 
elecciones anticipadas.

Ya ve Vd. el Sr. Suárez, pide 
elecciones anticipadas des
pués del 14-D, yo las pido 
antes. Cuestión de criterios.

— Una denuncia sobre la 
insuliciencia del contenido real 
del Decreto, que peca de abs
tracción en unos punto.s y remi
te a un desarrollo posterior en 
los otros.

En suma, nos parece una 
normativa deliciente e insuli- 
eiente, quizá aceptable en su 
aspecto disciplinario como me
ra medida de urgencia y provi
sional, pero pedimos la elabo
ración de un Estatuto Jurídico 
del Estudiante- más completo, 
que dilerencie. los distintos ni
veles, que reconozca una prole- 
sionalidad “sui genens” en los 
no obligatorios.

Asociación de Estudiantes 
de Enseñanza Media del

SEU.

“La que el mun
do llama vida, 
no es más que 
una locura co
lectiva”.

Gustave Thibon
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AVILA
Presentado el reglamento del Albergue 
de Transeúntes
Avila. Juan Ruiz-Ayúcar.

La presentación del regla
mento del Albergue del Tran
seúnte y la problemática que 
plantean ciertos colectivos mar
ginales en nuestra Capital han 
sido los principales temas por 
los que en la mañana de ayer se 
reunieron, en la sede de Cáritas 
Diocesana, representantes de 
distintos organismos locales y 
provinciales.

Junto al delegado de Cáritas 
en Avila; Fernando Carrasco, 
se encontraban presentes en la 
reunión citada el presidente de 
la Diputación Provincial, Da
niel de Fernando, primer te
niente de alcalde del Ayunta
miento abulense, Pablo Delga
do, jefe del servicio territorial 
de Bienestar Social, José Luis 
Germain, presidente de la Asam
blea Provincial de Cruz Roja, 
Carlos Soroa, y la encargada 
del Albergue del. Transeúnte, 
Sor Honorata. Asimismo, se 
hallaban presentes varias asis
tentes sociales destinadas en 
cada uno de los organismos e 
instituciones citados, y una re
presentación de la Policía Mu
nicipal.

El nuevo reglamento del al
bergue fue conocido y comen
tado por los asistentes que, fi
nalmente, dieron su benepláci
to al contenido del mismo. 
Menores fueron los logros so
bre el segundo punto a debatir 
que, como hemos indicado an
teriormente, hacía referencia al 
problema que plantean colecti
vos marginales como son dro
gadictos, alcohólicos y familias 
mendicantes de nacionalidad 
portuguesa. La necesaria inter
vención en el debate del Go
bierno Civil y del Inserso —que 
excusaron su ausencia— para 
delimitar y concretar las com
petencias de todos y cada uno 
de ellos en esta materia hizo

Reunión de Cáritas. LUMBRERAS

que no fuera posible llegar a 
acuerdos concretos, por lo que 
se convino en convocar una 
nueva reunión sin ausencias.

PROBLEMA

Existe en nuestra capital un 
problema importante de falta 
de atención a personas necesi
tadas de ayuda en razón a sus es
peciales circunstancias. Son es
tos, bien drogadictos en estado 
de síndrome, bien alcohólicos 
próximos al “delirium tremens” 
o en tal estado, o bien familias 
enteras de mendigos proceden
tes de Portugal, en su mayoría, 
cuya situación plantea dudas 
en cuanto a su permanencia le
gal en nuestro país. Todos ellos 
tienen el denominador común 
de encontrarse desásistidos, fun
damentalmente porque existe 
entre los organismos ayer con
vocados verdadera confusión 
en cuanto a competencias. Con 
esta reunión y las que se suce
dan pretenden estos delimitar 
los campos de acción de cada 
uno de ellos en cada particular 
circunstancia.

Hasta ahora era muy fre
cuente recoger a alcohólicos o 
drogadictos que tenían como 

primer destino el Hospital Neu- 
rosiquiátrico, siendo así que en 
dicho Centro sólo pueden ser 
admitidos por propia voluntad 
del sujeto afectado, y no siem
pre es así. Por el mismo confu
so motivo, la Policía Municipal 
o Nacional dudan del lugar en 
que ha de ser internada toda 
aquella persona necesitada de 
algún tipo de tratamiento y que 
es hallada en plena calle en si
tuación lastimosa. Asimismo, 
el Albergue del Transeúnte ha 
sido creado para atender a per
sonas sin medios materiales cuan
do por alguna causa deambu
lan por la Ciudad de forma 
eventual. Finalmente, Cáritas 
Diocesana es una institución 
benéfica que no tiene entre sus 
funciones el asistir a personas 
necesitadas de tratamiento mé
dico.

Por todo ello, las reuniones 
que ha comenzado a mantener 
este conjunto de instituciones 
debe llevar a un esclarecimien
to de la situación, tal y como ha 
ocurrido en muchas de las ciu
dades de España, donde el pro
blema era semejante o mucho 
mayor, en razón a las distintas 
densidades de población mar
ginal.

Fueron presentadas por Coalición Independiente

El gobernador de Avila desmiente 
que se haya aprovechado de 
viviendas baratas en Burgos
Ávila. M. F. _________

El gobernador civil de Avi
la, Angel Olivares, ha des
mentido las acusaciones efec
tuadas por la coalición que 
gobierna el Ayuntamiento 
de Burgos, Solución Inde
pendiente, según la cual el 
ex presidente de la Junta de 
Castilla y León, José Cons
tantino Nalda, y el consejero 
de Economía, Javier Pania
gua, habrían cometido un 
presunto delito de prevari
cación en la concesión de una 
parcela a la cooperativa de 
viviendas Luis Labín.

Según los denunciantes, 
la parcela se enajenó direc
tamente, sin sacarla a asu
basta, â un precio de 109 mi
llones de pesetas los 5.525 
metros cuadrados, cuando 
el precio al que el Ayuntá- 
miento vende normalmente 
alcanzaría los 300 millones 
de pesetas. -Según el alcalde 
de Burgos, José María Peña 
San Martín, de estas cons
trucciones se han beneficia
do altos cargos del Partido 
Socialista, entre ellos algu
nos concejales y el actual 
gobernador de Avila.

Angel Olivares Ramírez, 
al igual que José' Constanti
no Nalda, que ha calificado 
la denuncia de “cortina de 
humo para desviar la aten
ción sobre otros problemas”, 
ha manifestado que es una 
falsedad decir que se denun
cia este hecho cuando se en
teran de él porque “si esto es 
cierto demuestran una inca
pacidad manifiesta, ya que 
el decreto de adjudicación 
de esta parcela a la Coope
rativa Luis Labín está publi

cado en el BOCL del 30 de 
junio de 1987”.y ellos mis
mos tuvieron que conceder 
una licencia de obras para 
construir el edificio. Ambos 
señalan que el precio de 
122 millones está dentro del 
margen del 15% que estable
ce la Ley del Suelo.

Angel Olivares, quien ayer 
estuvo en Burgos todo el día 
asistiendo a la toma de po
sesión de Francisco Almen
dres, como jefe de la nueva 
demarcación de Carreteras 
de Castilla y León, ha mani
festado también que le gus
taría que todas las cuestio
nes de urbanismo de Bur
gos, fueran a los tribunales, 
para que se conozcan todos 
los desafueros. “Me produ
ciría un tremendo placer que 
se me denunciara —ha agre
gado en declaraciones efec
tuadas a Diario de Burgos— 
para que profesionales que 
parecen gozar de cierta fa
ma, como José María Co
dón y Dalmau queden en el 
más absoluto de los ridícu
los y sean el hazmerreír de 
magistrados y abogados. Los 
ciudadanos honrados no tie
nen ningún tenior o recelo 
ante la Administración de 
Justicia y gustosamente acu
diremos a ella si somo re
clamados y responderemos 
a todas las preguntas que 
nos realice cualquier parte; 
los que no quieren respon
der es que tienen algún te
mor, recelo o algo que ocul
tar”. Angel Olivares, ha de
clarado a El Diario de Avila, 
que él no tiene vivienda en la 
cooperativa ni piensa hacer 
uso de su opción a compraría.

Se ultiman detalles para la presencia 
de Avila en Fitur
Avila. F. A.

Ya se están ultimando los deta
lles finales para la presencia de 
nuestra Capital, del 25 al 29 
próximos, en la Feria Interna
cional de Turismo, Fitur, en 
Madrid, como ya anticipara es
te periódico. Asimismo se está 
terminando de montar el deco
rado del stand que tendrá nues
tra Capital en ésta Feria y que 
podría quedaj listo en el día de 
hoy-

La finalidad de esta presen
cia por separado de Avila Capi
tal en Fitur es, según el concejal 
de Turismo, Juan Frutos, ven
der el potencial que en este te
rreno se cuenta en la ciudad. 
En días pasados, por otra par
te, se celebró una reunión con 
los empresarios del sector, que, 
en palabras del mencionado 
concejal ha sido satisfactoria. 
En total, participarán 15 empre
sarios, que tendrán presen
cia en esta Feria Internacional.

Se ha pensado, asimismo, en 
convocar a diversos abulenses 
ilustres que viven fuera de Avi
la, para que tengan una presen
cia, como invitados, en el stand 
abulense.

Se está preparando el stand de Avila en Fitur.
PRESUPUESTO

El presupuesto para esta pre
sencia de nuestra Ciudad está 
cercano a los 3,5 millones de 
pesetas, en el que se incluyen 
no sóló las licencias y alquile
res, sino la edición de material 
publicitario;'en éste se incluyen 
15 mil trípticos, 6.500 guías, 
2.000 carteles, material audio
visual y otras publicaciones.

También, en este caso, se han 
invitado a cerca de 22 agencias

LUMBRERAS 
de viajes de las más importan
tes del país, y se participará con 
tres carteles turísticos en un 
concurso sobre esta cuestión. 
El grupo Espadaña participará 
en un concurso de bailes fol
klóricos.

Para el próximo año se ha 
previsto que se pueda contar 
con un espacio mayor en Fitur 
y seguir potenciando la presen
cia abulense en esta importante 
Feria.

El Presidente 
y Junta Directiva 

del

Casino Abulense
Saludan

a: todos los Sres. Socios y, tienen el honor de 
invitarles a la Inauguración del Chalet Social, 
del Glub de Campo, el próximo día 21 de 
Enero a las 13 horas.

FCO. JAVIER BELLIDO ANDREU
aprovecha esta ocasión para reiterar a Vds. su 
distinguida consideración personal

Avila 14 de Enero de 1989.
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FARMACIAS
Hoy jueves^ 19: D? M? Paz Gar

cía Martínez. Virgen de la Soterra
ña, 20. Teléfono 22 20 83.

Mañana viernes^ 20: Don Luis 
Guerras del Castillo. Avda de Por
tugal, 1. Teléfono 21 15 34.

CARTELERA

CINE TOMAS LUIS DE VICTO- 
RIA: (Teléfono 22 00 20). A las 8 y 
a las 10.45: MEJOR SOLO QUE 
MAL ACOMPAÑADO.

OFRECIDA POR

CHOCOLATES 
CAFES

P® Don Carmelo, 26 
Telf.: 22 05 91

rial desde Burgos. 19,45: Informa
tivo local 19,55: Información me
teorología por Charo Pascual 
20,00: Diario de la tarde. 20,30: 
Tercer deportivo, 21,00: La caver
na 22,00: A buenas horas. 23,00: 
La hora deportiva 00,00: Relatos 
extraordinarios. 00,30: Ya estamos 
aquí. 01,00: Adivina quien mueve 
esta noche 03,00: El explicador. 
05,00: El gallo nacional de España

PROGRAMACION RNE 
“RADIO 4”

08,00: España a las ocho. 08,30: 
Informativo territorial desde Va
lladolid 08,45: Informativo local 
08,55: Información meteorológica 
por Charo Pascual 09,00: La músi
ca aquí. 11,00: Informativo terri
torial desde Valladolid 11,10: La 
música aquí. 13,30: Informativo 
territorial desde Valladolid 14,00: 
La música aquí. 17,00: Populares 
FM. 18,00: La música, aquí. 19,30: 
Informativo territorial desde. Bur
gos. 19,55: Información Meteoro
lógica por Charo Pascual 20,00: La 
música, aquí. 21,00: UNED. 23,30: 
Programación simultánea con“Ra- 
dio 5”. Este inmueble dejará paso para convertir su solar en una plaza LUMBRERAS

BINGOS: Trenes Por parte del Ayuntamiento

Casino Abulense: Abierto todos 
los días de 6 de la tarde a 3 de la 
madrugada. Vísperas de festivo, de 6 a 
3.30.

RADIO
ANTENAS

6,00: El primero de la mañana 
(Antonio Herrero). 8,30: El prime
ro de la mañana, edición de Avila 
(Carlos de Miguel). 9,00: El prime
ro de la mañana, resumen nacio
nal. 9,30: El primero de la mañana, 
especial reportajes. 11,30: Viva la 
gente divertida (José Antonio Pla
za). 12,00: Viva la gente de Avila 
(Jesús Sánchez). 14,00: Antena de 
Castilla y León (Angel Luis Gon
zález). 14,15: Viva la gente de nues
tra tierra (Juan José González). 
14,30: Deporte-3 (Juan Antonio 
Hernández). 15,00: Antena de Avi
la (Carlos de Miguel). 15,30: La 
espadaña (Los martes, Antena del 
Campo). 16,00: Viva la gente de la 
tarde (Miguel Angel García Juez). 
16,30: Viva la gente de la tertulia 
(G.^^ Juez, Pumares, Nieto, etc.). 
17,00: Viva la gente que pregunta 
(M.A. García Juez). 18,00: Viva la 
gente que empieza (M. A. García 
Juez). 18,30: Viva la gente del colé 
(Miguel Angel Nieto). 19,00: An
tena de Castilla y León (A. Luis 
González). 19,15: Los 33 de Ante
na 3 de Avila. 20,00: Viva la gente 
de la música (José Ramón Pardo).
20,30: Gomaespuma (Guillermo 
Fesser y Juan Luis Cano). 21,30: 
La salud es lo que importa (Dr. 
Bartolomé Beltrán). 22,30: Hora 
cero (José Luis Balbín). 24,00: Su- 
pergarcía en la hora cero (José 
María García). 1,30: Polvo de es
trellas (Carlos Pumares). 4,00: Re
petición Supergarcía.
NOTA: De 10 a 22,00 horas se ofrece
rán informativos cada 30 minutos coin
cidiendo con las horas y las medias. 
De 22,00 a 5,00 horas, informativos co
incidiendo con las horas.

Radio 80. Serie Oro-96.4. FM 
Stereo.—24 horas de la mejor mú
sica con las mil mejores canciones 
de las 3 últimas décadas.

PROGRAM ACION RNE 
“RADIO 5”

07,30: El primer deportivo. 08,00: 
España a las ocho. 08,30: Informa
tivo territorial desde Valladolid 
08,45: Informativo local 08,55: In
formación metereológica 09,00: 
Magazine 13,30: Informativo te
rritorial 13,45: Informativo local 
13,55: Información metereológica 
por Charo Pascual 14,00: Diario 
hablado. 14,30: Micrófono depor
tivo. 15,00: Tardes de sol 16,30: 
Tardes de radio. 17,00: La Leonera 
por Pedro Muñoz. 19,00: Radiode- 
porte. 19,30: Informativo territo

Salida dirección Salamanca

Tren clase H. de salida
Automotor 10,23
Automotor 17,52
Automotor 20,18

Salida dirección Valladolid

R. Electrotrén Hendaya ‘ 9,37 
Rápido Ter. León-Ferro! 9,54 
R. U.T., León Santander 10,27 
Tr. UT, a Valladolid 10,50
R. Electrotrén a Gijón 11,32 
Tr. UT. a Medina del Campo 13,25
R. Naranco a Gijón (1) 13,58 
Talgo Pend. Coruña-Vigo 14,46 
Rápido U.T. a Burgos 15,41
Talgo Pendular a Gijón 16,18
Rápido Talgo a Santander 17,06
Semidirecto U.T. a Palencia 20,42 
Rápido UT. a León 21,23
Talgo a Valladolid 21,55 
Atlántico Exp. Ferrol 23,19
Exp. Rías Altas a Coruña 23,47 
Exp. Hendaya-Pamplona 0,15 
Exp. Rías B. Vigo-Pontev. 0,26 
Exp. C. Verde Gijón-S. Juan 0,39 
Cantabria Exp. Santander 1,12 
Exp. Costa Vasca a Bilbao 1,22

Salida dirección Madrid

Expreso a León (2) 4,35
Tranvía UT. (3) 5,42
Cantabria expreso 5,47
Costa Vasca 6,00
Costa Verde 6,07
Tranvía UT. 6,12
Rías Bajas Exp. 6,33
Atlántico Exp. 6,54
Rías Altas Exp.------— 7 ^5
Exp. Irún Pamplona 7,21
Tranvía UT. (4) 7,49
Tranvía UT. (5) 7,57
Rápido Talgo (6) 8,35
Automotor 9,28
Rápido Talgo (7) 10,10
Rápido UT. 10,35
Tranvía UT. (8) 10,57
Automotor 12,02
Rápido electrotrén 13,28
R. Gijón-Alic. (S). (9) 13,47
Tranvía, UT (8) - 13,57
Rápido electrotrén 14,30
Rápido, UT 15,35
Tranvía UT. 16,57
Automotor 17,48
Tranvía, UT 17,52
Talgo Pendular 18,15
Rápido Ter 18,50
Tranvía, UT 18,57
Rápido UT 19,13
Rápido UT 19,25
Rápido Talgo 20,00
Talgo Pendular 20,13
Tranvía, UT (4) 20,20
Tranvía UT. 20,57
Rápido, UT 21,19
Automotor (lO) 22,06

(1) Domingos
(2) Sig. fest. excep. 12-10 y 

26-12.
(3) Laborables
(4) Diario sólo del 13-12-87 al 12-1- 

88; del 26 al 31-3-88; del 3 al 8-488.
(5) Diario excep. id. id. id.
(6) Diario excep. dom. y 12-10, 9- 

11 y 25-12-87
(7) Domingos y 12-1-, 9-11 y 25- 

12-87.
(8) Lab. excepto sábados
(9) Sábados

(10) Fest. excep. 11-10, 9-11 y 25- 
12-87 .

Iniciado el derribo de un solar en la calle
Arévalo para construir una plaza
Avila F. A

Ya han comenzado las obras de 
derribo de un inmueble ubicado 
en la confluencia de las calles 
Eduardo Marquina y Arévalo en 
nuestra Capital Este inmueble fue 
adquirido, ensueña por el Ayunta
miento de Avila como ya hemos

Del Gobierno Civil y 
7---- —-------------- ———----------------------- -

Circular ofícial para la reserva de 
puestos de trabajo en favor de minusválidos

Avila Redacción.

El Gobierno Civil en coheren
cia con la necesidad de procurar 
que se haga efectivo, respecto de 
los minusválidos, el derecho al 
trabajo para todos los españoles 
reconocidos por el artículo25 de 
la Constitución, sin discrimina
ción alguna ha elaborado una 
Circular, en la que recuerda que 
para la integración social de los 
disminuidos a la cual deben 
tender los poderes públicos por 
mandato del artículo 49 de la 
Constitución, es indispensable 
propiciar la incorporación al tra
bajo de ese colectivo, y no sólo 
en el ámbito del sector privado 
sino también en el público. Por 
lo que se hace preciso que todas

JOSE MANUEL 
MOYA PACHO

C/ ALEMANIA, 4-1.“ Izqda. 
AVILA

MEDICO CONSULTOR DE: 
Aciesias Previasa 
Asisa Sanitas
Horario consulta- 
de 17,30 a 18,30
Teléfono 25-11-66 c.M. a“ 74

Teléfonos de
"EL DIARIO DE AVILA D

25 - 20 - 52
25 - 15 - 36
25 - 15 - 37 

informado en otra ocasión
Con el derribo-de este viejo in

mueble se pretende, al quedar des
pejado el solar, construir una pe- 
queña plaza pública Con ello se 
gana un espacio urbano más para 
nuestra Capital y se evita el mal 
aspecto estético que tenía esta 
zona

las Administraciones cumplan 
las prescripciones legales en or
den a la reserva de puestos en 
favor de estas personas.

Para ello es obligatorio el cum
plimiento de lo dispuesto en la 
Ley de Reforma de la Función 
Pública que declara expresa
mente la obligación de que en 
las ofertas de empleo público se 
reserve un cupo no inferior al 3 
por ciento de las vacantes, para 
ser cubiertas entre personas con 
discapacidad de grado igual o 
superior al 33 por ciento, de 
modo que progresivamente se 
alcance el 2 por ciento de los 
efectivos totales de las Adminis
traciones Públicas, siempre que 
se superen las pruebas selectivas

pBonolílí)to“|
1 m3fi«BJ

''""Æ AHORROS

^S^^^îm^premiados en el sorteo del día 18 N/C

”2 12 15 28 33 39 49

¿Conoce los planes de pensiones Caja de Avila?
¡UNA LOTERIA SEGURA!

Las tareas de derribo, según 
fuentes municipales, se irán desa
rrollando paulatinamente. Se ha 
optado por este método preferi
blemente antes que efectuar un 
derribo más rápido, por la posibi
lidad de reciclar algunos mate
riales.

y que, en un momento, se acredi
te el indicado grado de discapa
cidad y compatibilidad con el 
desempeño de las tareas y fun
ciones correspondientes.

Conviene no olvidar que dicha 
disposición amplía la obligación 
de reserva de puestos y no sólo a 
los desempeñados por personal 
laboral sino también a los que 
deben ser ocupados por funcio
narias.

Finalmente, el Gobierno Civil 
de acuerdo con lo anteriormente 
expuesto, encarece a las Corpo
raciones Locales que, por el nú
mero de sus vacantes les sea 
posible aplicar dicha reserva, 
procedan al cumplimiento de di
cha normativa

SGCB2023
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LA CAJA DE AHORROS DE AVILA 

LE OFRECE EL DOBLE:

DOBLE MA
Domicilie su nómina en la 

Caja de Ahorros de Avila y cada mes 
tendrá la oportunidad de obtener 
el doble de su nómina.
Los últimos agraciados han sido:

6.172 D.’ Pilar Martín Chávez
Avda Inmaculada 48-5.® Avila

9.053 D.® María Antonia Rodríguez López
Cuartel de la Montaña 19 Avila

7.293 D. Tomás García Jiménez
Valle del Corneja 4, 5-1.® Avila

2.128 D. Alfredo Cuéllar Muñoz

DOBLE PENSION
Domicilie su pensión en la 

Caja de Ahorros de Avila y cada mes 
tendrá la oportunidad de obtener 
el doble de su pensión.
Los últimos agraciados han sido: 
04.737 D. Ricardo del Río Poveda

C/San Cristóbal, 3 Avila
14.515 D. Felipe Almarza Garda 

Blascosancho (Avila)
19.645 D. Bonifacio González Serrano

Navandrinal (Avila)

Calderón de la Barca 2-2.® Avila

14.183 D. Fortunato Pozo del Nogal 
Sotalbo (Avila)

SORTEO CELEBRADO ANTE NOTARIO EL DIA 17 ENERO 1989

CAJA E) AHORROS D AVILA

Aquí y ahora más ventajas

SGCB2023
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LUiMBRERAS

Es necesario buscar soluciones urgentes

La cubierta del Humilladero corre serio 
peligro de hundimiento

Avila pasa a la demarcación 
de Burgos en las carreteras del 
MOPL

_______ 1 jefe de la Demarcación Occi-
Como puede apreciarse en la foto, en una parte del artesonado, debido ai abombamiento, se han soltado algunas juntas. | dental, el presidente de la Con-

(Viene de primera página)

Avila. Fernando Alda.

Sería conveniente encon
trar una solución urgente pa
ra evitar males mayores con 
esta pequeña ermita abulense 
que, como se puede compro
bar con una visita a la misma, 
como la que efectuó este pe
riódico en la mañana de ayer, 
tiene un grave problema.

Los expertos señalan que 
con el peso de la nieve que 
podría acumularse en el teja
do, como queda dicho, éste 
podría hundirse con toda faci
lidad. Lo cierto es que el 
abombamiento del artesona
do ha llegado a desprender, 
en parte, las junturas de las 
vigas del mismo, y la separa
ción entre las tejas, que puede 
verse desde el exterior. *

No es quizá este uno de los 
monumentos más significati
vos de nuestra Capital, pero 
no por ello debe caer en el 
abandono. Las soluciones de
ben buscarse entre todos 
aquellos que pueden tener o 
tienen una relación con la 
ermita del Humilladero, para 
evitar que su cubierta pueda 
venirse abajo. La tarea lo 
merece, ante de que haya que 
lamentarse de males mayores.

Es necesario encontrar una solución a esta ermita. El peligro que corre de hundimiento del tejado es grave. lumbreras

pero merece toda la atención. |No es un monumento muy conocido, 

SOLUCIONES

Realmente y, a pesar de las 
polémicas que puedan existir, 
creo que el Humilladero re
clama soluciones con toda 
urgencia, al menos provisio
nalmente, aunque luego haya 
que decidir otras cuestiones 
de mayor importancia pero 
que no exigen tanta rapidez.

En este caso el deterioro y 
el peligro resultan evidentes. 
No hace falta entrar en su 
interior para comprobar el 
mal estado en el que se en
cuentra la cubierta. Si a esto 
añadimos el deterioro del ar
tesonado que, como queda 
dicho, incluso presenta un 

agujero en un punto del mis- j 
mo, la cuestión se agrava. \

Hay que comenzar a plan- \ 
tearse el hecho de los que los i 
monumentos son patrimonio j 
de todos. En determinadas i 
ocasiones somos nosotros | 

Cerca de 23 mil personas visitaron 
mismos los que no valoramos! «’ nacimiento mstalado por 
aquellos monumentos históri- | Ih6rd U O 
eos artísticos que nos rodean | U
y de los que Avila es tan rica. 
Por algo somos Patrimonio 
de la Humanidad.

Sería una lástima que esta 
cubierta se viniese abajo, y 
que con ello no sólo se per
diese su artesonado, sino que 
el Cristo, de larga tradición y 
veneración en Avila, que hay 
en el interior de la ermita 
sufriese algún tipo d^ daños.

Avila. J. Luis Alvarez Burgos.

Francisco Almendres es des
de ayer el jefe de la nueva 
Demarcación de Carreteras de 
Castilla y León Oriental del 
MOPL. La toma de posesión 
se realizó en el Gobierno Civil 
de Burgos, provincia donde se 
encuentra ubicada la sede de la 
Demarcación, contando con la 
asistencia del delegado del Go
bierno en Castilla y León, Do
mingo Ferreiro, el director ge
neral de Carreteras del Minis
terio de Obras Públicas, Enri
que Balaguer, los gobernadores 
civiles de las provincias com

ía zona orientalprendidas en
entre los que se encontraba el
representante de Avila, Angel
Olivares Ramírez, así como el 

federación Hidrográfica del 
Duero y otras personalidades.

Francisco Almendres ha ex
plicado a El Diario de Avila 
que la división se ha llevado a 
cabo por un criterio de “funcio
nalidad, además de los criterios 
técnicos, al comprender esta 
Demarcación Oriental las pro
vincias de Soria, Segovia, Avi
la y Burgos, la cual es un nudo 
importantísimo de comunica
ciones con casi el doble de 
kilómetros que cualquiera 
las otras provincias, 800 de 
Red General.

MAS AUTONOMIA A 
CADA PROVINCIA

de 
la

Sobre el funcionamiento de
la creada Demarcación ha afir
mado que “será igual que antes, 
continuará integrado en los go
biernos civiles, siendo Burgos 
donde cambiará al estar super
puestas aquí las labores y las 
funciones corno sede”.

Como punto a destacar Fran
cisco Almendres expresó que 
“voy a dar más autonomía a 
cada provincia ya que en cada 
una conocen mejor los proble-

Avila. J.L.A.B.

Ricardo Melgar, delegado de 
Iberduero en Avila, ha infor
mado que desde el día 22 de 
diciembre al 15 de enero, 23.000 
personas han visitado el naci
miento instalado por la empre
sa eléctrica en la iglesia de 
Santo Tomé. Ricardo Melgar 
ha explicado que el coste del 
montaje oscila entre los cinco y 
seis millones de pesetas, ya que 
ha contado con la participación 
de ocho azafatas y un encar
gado, a lo que hay que sumare! 
montaje y traslado a la iglesia.

Robos en dos 
de la Capital
Avila. Redacción.

Ha sido denunciado en la 
Comisaría de Policía de Avila 
el robo efectuado en el bar 
“Los Abanicos”, situado en la 
calle Fray Luis de San José 
número 6. El autor o autores 
del mismo se apoderaron de 35 
cajas de refresco y ocho cintas 
de vídeo, cuyo valor se apro

mas de la red viaria del MOPL, 
con lo que lograremos una 
descentralización administra
tiva”.

Otro de los proyectos que el 
nuevo jefe de la Demarcación 
de Carreteras de Castilla y León 
Oriental del MOPL ha expues
to, es la “segunda descentrali
zación que realizaremos, permi
tiendo a cada provincia tomar 
sus propias decisiones”.

Francisco Almendres señaló 
que piensa iniciar viajes por 
todas las provincias de la De
marcación Oriental (Segovia, 
Soria, Burgos y Avila), para 
conocer de cerca cada una de la 
necesidades existentes y reali
zar una toma de contacto sobre 
el terreno. Otro de los puntos en 
que hizo hincapié fue en el 
hecho de que el Plan de Carrete
ras 1984-91 estuviera terminado 
en 1983, pero que.,ante la evi
dente necesidad de la demanda, 
el Gobierno de la nación ha 
decidido acelerar su ejecución 
para que todas las obras com
prendidas en él estén finalizadas 
en 1992. En este orden de cosas 
hizo también referencia a la 
agilización de las obras de la 
autovía del Norte Madrid-Bur
gos, la cual se adjudicó con un 
año de retraso y que cuenta en 
estos momentos con la comple- 
gidad de las obras en Somosie
rra y el tramo Burgos-Lerma.

El nuevo jefe de la Dermar- 
cación Oriental, Francisco Al
mendres, ocupaba hasta ahora 
el cargo de jefe del Servicio de 
Conservación y Explotación de 
Carreteras en Burgos.

La financiación de los pro
yectos de la recién creada divi
sión, vendrá señalado dentro de 
los Presupuestos Generales del 
Estado en el Plan General de 
Carreteras. También ha comen
tado Franciscos Almendres que 
“se intentará conseguir ayudas 
de la Comunidad Europea por 
medio de FEDER, que ha favo
recido hasta ahora mucho a la 
comunidad de Castilla y León,

En los tres años que Iberdue
ro lleva en Avila, éste es el 
segundo montaje escénico rea
lizado después de la “Casa Eléc
trica” expuesta en octubre de ’ 
1986 en el patio del Colegio 
Diocesano. El Belén, que ha 
estado abierto hasta el pasado 
domingo, fue instalado con an
terioridad en Madrid, Vallado
lid, San Sebastián, Zamora, 
Bilbao y Salamanca. Construi
do hace más de quince años, 
daba vida a un audiovisual en 
el que un centenar de figuras 
representaban el misterio de la 
Natividad.

establecimientos

xima a las 70.000 pesetas, se
gún el Gobierno Civil.

También ayer íue denuncia
do otro»,robo, esta vez. el perpe
trado por autor o autores des
conocidos en el establecimiento 
de artículos audiovisuales de la 
calle Eduardo Marquina nú- 
rnero 20. Fueron sustraídos tres 
vídeos y otro¿i efectos cuyo 
valor asciende a unas 400.000 
pesetas.
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Las mortandades de conejos, 

a causa de la enfermedad con
tagiosa denominada neumonía- 
hemorrágico-vírica, que afecta 
desde hace varios meses a esta 
especie, tanto de granja como 
silvestre, sigue extendiéndose 
por diversas zonas de España. 
En Avila, de momento, aún no 
se ha detectado ningún Brote, 
pero sí han aparecido algunos 
casos en la cercana provincia 
de Segovia. La Federación Es
pañola de Caza, en un comuni
cado de prensa, ha señalado 
que a pesar de la propagación 
de la enfermedad, las autori
dades competentes de Sanidad 
e leona ño han adoptado “en su 
momento las medidas oportu
nas, e incluso, tras ocultar en 
un principio la gravedad de la 
situación”.

Han indicado, por otra par
te, que denuncian la dejadez e 
incompetencia de la Adminis
tración, y piden asimismo el ce- 
se de los responsables.

“La Federación Española de 
Caza, al tiempo que denuncia 
la gravedad inherente a la ex
tensión de esta enfermedad cau
sada por un virus que se trans
mite por contagio y que produ
ce una congestión pulmonar 
que provoca la muerte instan
tánea (y que de continuar en 
progresión puede hacer saltar 
de nuevo y con mayor repercu
sión aún el sistema ecológico 
nacional, tras el duro golpe su
frido con la introducción de la 
mixomatosis) quiere hacer lle
gar a la opinión pública espa
ñola su preocupación por el 
abandono y la desidia que im
pera en la Administración Es
pañola ante esta epidemia, ya 
que sólo se han empezado a 
preocupar cuando las denun
cias hechas por las Comunida
des Autónomas, Sociedades de 
Cazadores y grupos ecologis
tas, sobre todo por Adena, han 
llegado a los medios de co
municación”.

BROTES Y VACUNAS
Esta nueva epidemia, que se

gún fuentes de ADENÁ, se de
tectó por primera vez el pasado 
mes de marzo en Asturias y 
León, donde se produjeron mor
tandades de casi el cien por cien 
en las granjas afectadas, al pa
recer proviene-? de China y 
afecta también a explotaciones 
industriales de conejos de otros 
países como Italia, Bélgica y 
Francia.

Las provincias españolas que 
hasta ahora se han visto más 
afectadas por la epidemia son 
León, Asturias, Murcia, Ali
cante, Albacete y Canarias, y

Teléfonos de
“EL DIARIO DE AVILA”
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21 -26-40 
25-15-36 
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La mortandad de conejos por la epidemia se está produciendo en numerosas 
provincias, aunque en Avila no se ha dado ningún caso _____________

La Federación Española de Caza denuncia 
la''dejadez’’de la Administración
en los últimos días se tiene 
también conocimiento de casos 
en la zona'centro.

La Federación Española de 
Caza, a este respecto, ha mani
festado que “en diversos secto
res se ha puesto de manifiesto 
el silencio que han guardado 
hasta ahora, salvo las últimas 
declaraciones del Sr. Díaz Yu
bero, de Sanidad Animal, in
tentando quitar importancia al 
problema y hablando ahora de 
una campaña de vacunación 
que se ha retrasado demasiado 
y que en el caso de los conejos 
silvestres es de muy difícil im
plantación.

Asimismo, se ha significado 
que no se han tomado las pre
cauciones que exige un caso de 
esta gravedad para evitar la 
propagación de la enfermedad 
que está produciendo ya mor

tandades masivas de conejos 
salvajes, con la evidente reper
cusión negativa en otras espe
cies autóctonas españolas, co-. 
mo linces y rapaces, que se ali
mentan de este animal, y que ya 
con la mixomatosis se vieron 
especialmente afectados, pro
duciéndose un verdadero cam
bio en los hábitos y comporta
mientos de diversas especies 
españolas”.
DIMISIONES

Añaden que “ante las-graves 
irregularidades que se han co
metido y la ausencia de una po
lítica de prevención y control 
de este tipo de epidemias, soli
cita al Gobierno el cese de los 
responsables de una actuación 
abandonista e incoherente, des
de el director general del ICO- 
NA, Sr. Marraco, que afirma 

Su coche usado, 
vale más al comprar 

un Renault 21.
Durante el mes de Enero, al comprar un Renault 21 

tendrá una valoración especial por su vehículo de 
ocasión que puede llegar hasta un ahorro de 150.000 pts. 
en el caso de compra de las versiones altas de la 
gama: RENAULT 21 TXE, RENAULT 21 TI.

Si Vd. no dispone de un coche usado, o no piensa 
entregarlo como forma de pago, no se preocupe, 
tenemos interesantes condiciones para Vd.

“que este es un caso como miles 
de otras enfermedades, pero 
que no resulta peligroso” (El 
Puís, 10 de enero), hasta el 
Subdirector General de Sani
dad Animal del Ministerio de 
Agricultura, Miguel Angel 
Díaz Yubero, que reconoce la 
falta de control de la epidemia, 
aunque habla de unas vacunas 
que se van a distribuir pero que 
nadie sabe aún a ciencia cierta 
de qué forma, de qué tipo y qué 
posibles intereses económicos 
hay detras de esa comercializa
ción de la supuesta vacuna”.

En este sentido, la Federa
ción Española de Caza quiere 
recordar que ya en marzo de 
1987, la máxima representa
ción de los cazadores españole 
se hacía eco de la constante de
gradación que venía sufriendo 
la fauna y solicitaba al ICONA 

la creación de un laboratorio 
central para, el control de la 
fauna salvaje y los efectos sobre 
ella de los productos químicos 
fitosanitarios usados en pesti
cidas y herbicidas, los produc
tos químicos usados en simien
tes de cereales y la incidencia de 
epidemias en las poblaciones de 
diversas especies.

Concluyen señalando: “Co
mo se ve, esta petición, al igual 
que otras muchas federativas, 
ha permanecido en el olvido y 
sólo se acuerdan de ella cuando 
la situación alcanza límites de 
gravedad como los que ahora 
vivimos. También en el caso 
de la mixomatosis, cuando esta 
Federación Española de caza se 
embarcó en una amplia cam
paña de vacunación a la que 
dedicó importantes medios ma
teriales y económicos, que han 
dado fruto evidente en cuanto a 
la recuperación de la población 
del conejo' en España, las auto
ridades sanitarias y del ICONA 
no hicieron más que poner tra
bas burocráticas y problemas a 
una iniciativa que se ha demov 
trado sobradamente efectiva”.

HAZTE 
DONANTE 
DE SANGRE

* Oferta no válida para versiones que conjuntamente posean aire acondicionado y ABS.

LLAMA AL 
22 - 60 - 50

Venga a vernos a:

DOMINGUEZ, S. A.
CONCESIONARIO PARA AVILA Y PROVINCIA 

Y SU RED DE AGENCIAS Y SERVICIOS DE TODA LA PROVINCIA 
Exposición y Venta: Avda. Porivigat 43 Telf.: 21 14 27 • Exposición y Talleres: Avda 18 de 
Julio, 64 Telf : 22 10 30 AVILA

SGCB2023



EI. DIARIO DE AVILA/Página 8

ALBERCHE-PMES Jueves 19 de enero de 1989

CEBREROS

Como Primo de Rivera y 
Onésimo Redondo

La Jefatura 
Provincial de 
Falange, 
disconforme con el 
cambio de nombre 
a algunas calles.
Cebreroa S. de Higes.

La Jefatura Provincial de Falan
ge Española de las JONS ha hecho 
público un comunicado en el que 
se muestra disconforme con el 
cambio de la denominación de los 
nombres de algunas calles de la 
localidad de Cebreros. Asimismo, 
tal y como hizo público al cono-’ 
cerse el cambio de nombre a di
versas calles de la ciudad de Aré
valo, en él mencionado comuni
cado señalan que quieren dejar 
constancia de que no entienden 
las razones por las que se suprimi
rán nombres de calles como José 
Antonio Primo de Rivera o la de 
Onésimo Redondo.

En el comunicado argumentan 
su punto de vista, y señalan tex
tualmente lo siguiente:

“Falange Española no tiene na
da que oponer a que se dediquen 
calles a personajes ajenos a nues
tra ideología, pero sí que se “bo
rren” aquellos que nos afectan 
más directamente.

Por esto Falange Española y de 
las JONS se opone al cambio de 
nombre de las calles de José An
tonio Primo de Rivera y de Onési
mo Redondo, asimismo esta Jefa
tura Provincial ha dirigido un es
crito al alcalde de Cebreros con el 
ruego de que nos explique el mo
tivo de esta decisión.

Entendemos que, tal y como ha 
sido reconocido por personas de 
signo político tan dispar como 
Unamuno, Julio Anguita, Indale
cio Prieto, Federico García Lorca, 
etc, todos coinciden en señalar su 
concepción universal, tanto en la 
política como en la muerte, que 
tenía José Antonio Primo de Ri
vera

En lo relativo a Onésimo Redon
do, tampoco entendemos el em
peño p.t hacer desaparecer el 
nombre de un joven abogado cas
tellano, especialmente preocupa
do por los hoinbres y mujeres de 
nuestro entorno rural”.

Unos 75 vecinos han manifestado su interés por defender las fincas y pastos que no son propiedad de los ganaderos, y que 
al parecer son utilizadas por estos. ARCHIVO

BURGOHONDO

Los propietarios de “fincas sueltas” ven 
lesionados sus derechos por los 
ganaderos

Burgohondo. Roberto Calvo.

El pasado lunes se celebró en Burgohondo una reunión un tanto 
singular, tanto por la iniciativa de la convocatoria como por el tema 
tratado. La reunión que se celebró en el Salón de Sesiones del 
Ayuntamiento fue convocada por un grupo de vecinos^ propietarios 
de “tierras sueltas”, que ven lesionados sus derechos por los 
ganaderos que sacan a pastar sus reses, tanto mayores como 
menores que se llaman suyas estas tierras para pastarías^ tanto si 
están totalmente abiertas^ como sí están amojonadas y acotadas^ e 
incluso teniéndolas cerradas con piedras o alambres, como se pudo 
constatar en la reunión, según las manifestaciones de algunos 
vecinos

Unos 75 vecinos acudieron a 
la primera reunión para tratar de 
solucionar este tema Asistió 
también el alcalde, como invita
do, y para comunicar a los veci- ■ 
nos las informaciones que ha
bía recogido al respecto.

Comunicó a los asistentes que 
él, personalmente, veía poca 
fuerza jurídica para impedir que 
los ganaderos pastaran con sus 
animales en fincas que estaban 
abiertas o “sueltas”, y que se 
podrían acotar y comprobar así, 
durante algún tiempo, si los ga
naderos lo respetaban

Los propietarios manifestaron 
su escepticismo argumentando 
que algunas personas habían 
cortado alambres de cerramien
to o habí an tirado las piedras de 
las paredes con el fin de facilitar 
el acceso del ganado a unas

fincas que ni eran suyas, ni paga
ban contribución ni arrenda
miento alguno; por otra parte es 
muy difícil, según sus palabras^ 
“pillarles in fraganti en las fin
cas, y si se les pilla, en el Juzga
do no les van a hacer nada”.

Se apuntó también por parte 
del alcalde, la posibilidad de 
cerrar las fincas conjuntamente, 
por cuarteles, de camino a cami
no, o como mejor se viera según 
los casos concretos, agrupándo
se los propietarios de esas fincas 
y arrendarías o explotarías ellos 
directamente con su ganado, pa
ra lo que se podrían conseguir 
subvenciones de la Junta de Cas
tilla y León a través de los pro
gramas de Obras de Infraestruc
tura Rural, y que seguramente la 
oficina de Extensión Agraria de 
Navaluenga tramitaría los expe
dientes.

DOS POSTURAS DIFERENTES

A lo largo de la reunión se 
fueron vislumbrando dos postu
ras diferentes: los que conside
raban que con el amojonamiento 
y acotado de las fincas debería 
ser suficiente para que los gana
deros respetaran los pastos de 
éstas, a los que el alcalde mani
festó que por parte del Ayunta
miento no había inconveniente 
alguno en que lo hicieran, sin 
necesidad siquiera de permiso 
municipal; y por otro lado, esta
ba la postura de los más escépti
cos, que consideraban que con 
el acotado no se iban a respetar 
los pastos, abogando por el ce
rramiento conjunto de fincas 
con subvenciones de la Junta de 
Castilla y León.

Algunos de estos últimos ya 
quedaron en enterarse de quie
nes eran los propietarios de fin
cas de un determinado lugar, con 
el fin de reunirlos a todos y tratar 
de poner en marcha el cerra
miento conjunto de las fincas.

No se solucionó el problema 
de estos propietarios, tampoco 
se pretendía eso con esta reu
nión pero se iniciaron los trámi
tes para ello, y la gente tomó 
conciencia del problema. Ahora 
solo falta la perseverancia para 
que no se quede en“agua de bo
rrajas”.

NAVALOSA

A pesar de la expropiación

Los vecinos no se 
muestran reacios a 
la construcción de 
las minicentrales en 
el Alberche
Navalosa Roberto Calvo.

Los vecinos de la localidad de 
Navalosa no se muestran, en prin
cipio, reacios a la construcción 
de dos minicentrales hidroeléctri
cas en su término municipal y más 
exactamente en el río Alberche, y 
por el contrario ven con buenos 
ojos la construcción de ambos 
aprovechamientos, pues les po
dría dar trabajo para la instalación 
y mantenimiento.

Por otra parte, los terrenos a 
ocupar no representarían dema
siadas pérdidas para el pueblo. Si 
hay grupos escépticos, sin embar
go, ya que han sido muchas las 
veces que se han realizado son
deos e informaciones públicas y 
todavía no se han llevado a cabo 
las obras.

Por la empresa Técnicas y Servi
cios de la Construcción S.A, con 
domicilio en la Avda de Castilla 
n” 31 de Aranda de Duero (Bur
gos), se han presentado dos solici
tudes para aprovechamiento hi
droeléctrico para la producción de 
Energía Eléctrica en este término' 
municipal, en la corriente del río 
Alberche y en los lugares conoci
dos como El Recorvo y Nicayolas.

En el paraje de El Recorvo, el 
caudal en litros por segundo soli
citados es de 5.800, con un desni
vel de 113 metros y una potencia 
de 4.992 KW. Afectará el aprove
chamiento a varias fincas particu
lares, de propiedad del Ayunta
miento y de propios, ocupando 
una extensión de 28.000 metros 
cuadrados de superficie, en los 
polígonos 6, 7 y 8 del catastro de - 
rústica

En cuanto al aprovechamiento 
del paraje de Nicayolas, tendrá un 
caudal en litros por segundo de 
5.500, con un desnivel de 118,60 
metros y una potencia a instalar de ' 
4.920 KW. Afectará el aprovecha
miento a fincas particulares y del 
Ayuntamiento en una extensión 
aproximada de 20.000 m2, dentro 
de los polígones9 y 10 del catastro 
de rústica

NAVALUENGA

EL MEJOR REGALO PARA SOS

PERSONAS QUERIDAS

iiSUSCRIBALASü

£1010 00 &m

Para “dependientes de cafetería” 

Clausurado un curso de 
formación profesional ocupacional
•Ha constado de 240 horas lectivas y han 

asistido 17 alumnos.
Avila Redacción

La semana pasada fue clausura
do el curso de Formación Profe
sional Ocupacional que para“Dè- 
pendientes de cafetería” se ha 
venido desarrollanao en :\ava- 
luenga desde el pasado 17 de 
octubre.

Este curso se ha realizado en 
colaboración con el Ayuntamien

to de la mencionada localidad y ha 
constado de 240 horas lectivas.

ELexperto encargado de la do
cencia ha sido Andrés Zamorano. 
El número de alumnos asistentes 
fue de 17.

Al acto de clausura asistió la 
Corporación Municipal represen
tantes de la Dirección Provincial 
del INEM, y otras personalidades 
del municipio.

Por la Empresa se ha pedido la 
declaración de utilidad pública a 
los efectos de expropiación forzo
sa e imposición de servidumbre a 
los bienes afectados por los apro
vechamientos.

Las dos' solicitudes se encuen
tran, junto con sus respectivos 
proyectos y expedientes, en la Co- 
misarí a de Aguas de la Confedera
ción Hidrográfica del Tajo, sita en 
la C/ Escalinata de la Vega s/n, de 
Toledo, y en la Delegación de In
dustria y Energía de la Consejería 
de Fomento de Avila, donde se 
podrán qxaminar y formular las 
reclamaciones que se estimen 
procedentes.

Las reclamaciones u observa
ciones podrán formularse durante 
los 20 días siguientes a la apari
ción del anuncio en el Boletín 
Oficial de la Provincia
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AREVALO
Para obras de alcantarillado en el barrio de la Estación

£1 presidente de la Diputación y 
el alcalde fírman hoy un préstamo 
de cerca de siete millones
Arévalo. F.J.R.

El presidente de la Diputación, Daniel de Fernando, y el 
alcalde de Arévalo, Luis Alberto Antonio, firman hoy un crédito 
que ha concedido la Caja de Crédito y Cooperación Municipal de 
la Diputación ai Ayuntamiento, que asciende a 6.786.300 pesetas.

Este dinero será utilizado 
por el Ayuntamiento de la ciu
dad de los cinco linajes para las 
obras de la red de alcantarilla
do del barrio de la Estación.

Este préstamo es el primero 
que concede esta caja, de re
ciente creación. El plazo de 
amortización será de cinco 
años con un interés del 5 por 
ciento anual.
PLANES PROVINCIALES Y 
FONDO DE COOPERACION 

.LOCAL
Por Otra parte el vice

presidente de la Diputación, 
Penando González de Vega, 
estará presente en la reunión 
que tendrá lugar hoy en el 
Ayuntamiento de Arévalo pa
ra presentar a los alcaldes de 
la Moraña la preparación del

Plan Provincial y el Fondo de 
Cooperación Local de 1989.

En la reunión se explicará a 
los alcaldes la política de distri
bución de las diversas partidas, 
así como las obras que tienen 
preferencia para su ejecución, 
según el decreto de Planes Pro
vinciales y Fondo de Coopera
ción Locál.

Según publicó ya nuestro 
periódico los Planes Provincia
les y el Fondo de Cooperación 
para 1989 fueron informados 
favorablemente por la corres
pondiente Comisión de la Di
putación Provincial, en 476 y 
349 millones de pesetas respec
tivamente.

Los Ayuntamientos a los que 
se ha citado para hoy son los 
siguientes: Adanero, Aidease-

Barrio de la Estación, donde se efectúan las obras de alcantarillado sanz

ca, Arévalo, Barromán, Ber
cial de Zapardiel, Bernuy dé 
Zapardiel, Blasconuño de Ma
tacabras, Blascosancho, El Bo
hodón, Cabezas de Alambre, 
Cabezas del Pozo, Cabizuela, 
Canales, Cantiveros, Castella
nos de Zapardiel, Cisla, Colla
do de Contreras, Constanzana, 
Crespos, Donjimeno, Espinosa 
de los Caballeros, Rasueros,

Rivilla de Barajas, Salvadiós, 
Sanchidrián, San Esteban de 
Zapardiel, San Pascual, Flores 
de Avila, Fontiveros, Fuente el 
Sáuz, Fuentes de Año, Gimial
cón, Gutiérremuñoz, Hernan
sancho, Horcajo de las Torres, 
Langa, Madrigal de las Altas 
Torres, Mamblas, Moraleja de 
Matacabras, Muñomer del Pe
co, Muñosancho, Narros del

Castillo, Narros de Saldueña, 
Nava de Arévalo, Orbita, Paja
res de Adaja, Palacios de Go
da, Papatrigo, Pedro Rodrí
guez, San Vicente de Arévalo, 
Sinlabajos, Tiñosillos, Villa- 
nueva de Gómez, Villanueva 
del Aceral, Viñegra de Moraña. 
La reunión comenzará, a las 
12,30' en el Ayuntamiento de 
Arévafo.

Cartel anunciador del “Barrio de San Miguel”. SANZ

PLAZA DEL ARRABAL F.J. Rodríguez

Una grata noticia

Barrio de San Miguel o conjunto histórico
Arévalo. Ricardo Guerra.

Un interesante capítulo del plan de seguridad vial es el de 
señales informativas. Se han instalado recientemente. Pues bien, 
con la inauguración de la variante oeste y su nuevo puente, 
también fueron instaladas nuevas señales en los accesos de la 
ciudad.

Aquí tenemos el ejemplo que 
siempre confirma la regla. Es
tupendo todo el conjunto de 
nueva señalización, pero el ca
so que nos ocupa es la -excep
ción de la regla, es una forma 
de mal informar.

Como muy bien se aprecia 
en la fotografía, en el nudo de 
intersección de la nueva varian
te con la antigua Nacional Vl, 
se indica la entrada al “Barrio 
de San Miguel” cuando en 
honor a la realidad debería 
decir conjunto histórico artísti
co o/y centro ciudad.

También se aprecia la majes
tuosa mole de la iglesia, que 

precisamente acaba de ser de
clarada edificio histórico y es 
un claro y buen exponente de 
nuestra arquitectura religiosa.

A lo sumo, da nombre a la 
plazoleta, que, pequeña, se abre 
en su fachada sur. Eso sí, es 
San Miguel, porque la parte 
norte de la ciudad y la más 
antigua, al decir de cronistas e 
historiadores, siempre fue San 
Pedro. Con la denominación 
de San Pedro se nombra ade
más de la plaza, todo el barrio 
antiguo, desde el castillo hasta 
la plaza de la villa. Pero nunca 
se dio nombre de San Miguel al 
barrio. Esto puede inducir_ a 
error en el sentido de desviar 
un tráfico no pesado, tal como 

se pretende con el nuevo acce
so. También a efectuar un ro
deo para acceder al centro de la 
ciudad, para quienes realmente 
lo que quieren es entrar en la 
población y no pasar.

Por ello y por muchos más 
razonamientos que se podrían 
hacer, yo reivindico desde estas 
páginas sea rectificada tal señal 
indicando lo que es más con
veniente para Arévalo y hace 
honor a la realidad, porque 
siendo todos los barrios inte
resantes, el que mejor del'ine 
esta zona de la ciudad es el que 
corresponde al arte y la historia 
que es la impronta, el origen, lo 
particular y lo que nos dife
rencia de otras ciudades.

Casi nunca las pintadas son 
el modo más interesante, de 
manifestarse, pero con la canti
dad de ellas que se realizan con 
menos motivos, no sería raro 
que algún espontáneo pusiera 
las cosas en su sitio...

Creo que a todo Arévalo 
ha sorprendido grátamente 
la noticia que confirmó el 
director general del SENPA, 
Juan José Burgaz, el pasado 
martes, en el homenaje que 
le rindió el Ayuntamiento de 

■esta ciudad. Me estoy refi
riendo a la apertura al públi
co, con un horario concreto, 
del castillo. Las reacciones 
de los vecinos a este respecto 
han sido claras y creo que se 
resumen en un “ya era ho
ra”, afirmación que realizó 
uno dé los amigos al que 
comenté este hecho. Faltaba 
algo muy importante para 
poder completar un recorri
do turístico de interés. Es 
cierto, una vuelta por el 
Arévalo histórico sin visitar 
el castillo es como si al 
cocido Sanjuaniego le quitá
ramos los garbanzos, exqui
sita legumbre de la tierra; y 
era lo que hasta ahora venía 
sucediendo.

El libro, que ha prepara
do un catedrático.de la Uni
versidad de Salamanca so
bre la historia del Castillo, 
también ayudará a la difu
sión e incrementar el interés 
por esta fortaleza y por el 
mismo Arévalo.

Todos estos hechos ponen 
de manifiesto la actitud de 
uria dirección general que 
nada tiene que ver con el 
arte y su diiusión y que sin 
embargo ha realizado por 
medio acciones como la re
cuperación de edificios co
mo este castillo y otros que 
ha restaurado el SENPA. 
En parte ésta ha sido la 
razón por la que el Ayun
tamiento de Arévalo ha or
ganizado el homenaje a 
Juan José Burgaz, gran im
pulsor de Ía defensa de estos 
edificios históricos, a los que 
el antiguo Servicio Nacional 
del Trigo recuperó, trans

formándolos en silos (todos 
se encontraban en ruinas y a 
punto de desaparecer) y a 
los que ahora el SENPA 
está tratando de retablecer 
el esplendor que tuvieron en 
su momento, para que pue
dan ser visitados por el pú- - 
blico.

El Ayuntamiento de Aré
valo ahora es quien debe 
moverse para oirecer esta 
nueva atractiva oferta. Por
que es evidente que con la 
inclusión del castillo ahora 
se puede confeccionar rutas 
turísticas sumamente intere
santes. Además, puede ser 
un atractivo complemento 
—ambos pueden serlo entre 
sí— del arte culinario de los 
que tenemos dignos repre
sentantes en los restaurantes 
y los restantes estableci
mientos del ramo de hoste
lería de la ciudad. Hay que 
lograr que nuestros visitan
tes no lo sean sólo para este 
último menester. Hay que 
conseguir que a Arévalo no 
se venga única y exclusiva- 
mente a las 2 de la tarde 
para comer. Hay que procu
rar que estas- visitas se ade
lanten o hacer que se prolon
gue para que los turistas 
puedan visitar los lugares de 
interés. '

'El Ayl|^amiehto, me 
consta, está dando los pri
meros pasos. En la señaliza
ción de los monumentos ha 
intervenido la Dirección Ge
neral de Tráfico. También 
las gestiones que comenza
rán en breve para conseguir 
un Centrq de Iniciativas Tu
rísticas o una oficina de 
turismo. '

Dos grandés aconteci
mientos a los que nos apro
ximamos deben dar pie para 
poner a Arévalo en el lugar 
que le corresponde..
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Los vecinos de Palacios Rubios en la recepción SANZ Eusebio, Gil y Pedro, los animadores SANZ

Palacios Rubios. F.J.
Rodríguez.

Palacios Rubios y Viñade
ros, dos municipios de Nava de 
Arévalo cuentan desde hace 
unos días con teléfono automá
tico. En la inauguración de la 
nueva red estuvieron presentes 
el Gobernador civil de la pro
vincia, Angel Olivares, el Dele
gado Territorial de la Junta de 
Castilla y León, Fernando Jar
que, y el Vicepresidente segun
do de la Diputación, Sebastián 
González.

En un marco eminentemente 
festivo para los dos anejos de 
Nava de Arévalo se celebró en 
la tarde del pasado martes la 
inauguración oficial del teléfo
no automático de las poblacio
nes de Palacios Rubios y Viña
deros. Coincidía también esta 
jornada con el día de San An
tón que es festivo en las dos 
localidades.

Viñaderos fue la primera vi
sitada por las autoridades. Des
de este punto se telefoneó al 
presidente de la Junta de Casti
lla y León, José María Aznar 
desde una casa particular pro
piedad de Jorge Martínez Ló
pez, hermano del alcalde pedá
neo de esta localidad. La lla
mada fue realizada por el Go
bernador civil de la provincia, 
Angel Olivares y el Delegado 
Territorial de la Junta, Fer
nando Jarque. El presidente 
transmitió a través del delega
do territorial la felicitación a 
los vecinos de ambos aneios 
por la nueva instalación. Viña

NAVA DE AREVALO

Fueron inaugurados por el gobernador y delegado territorial de la Junta 

Palacios Rubios y Viñaderos disponen ya 
de teléfono automático
deros tiene en la actualidad al
rededor de noventa vecinos y 
han sido 15 los teléfonos que 
se han instalado, con un presu
puesto de 7.883.000 pesetas, 
que han sido sufragados por la 
Junta y la Diputación al 50 por 
ciento. Tanto las autoridades 
presentes, además de las ya ci
tadas también se encontraban 
el procurador en las Cortes de 
Castilla y León, Félix San Se
gundo Nieto y el diputado pro
vincial Roberto Sáez Arenas, 
así Como el alcalde de Nava de 
Arévalo Francisco Gpmez Alon
so, los miembros de su corpo
ración y alcaldes pedáneos de 
las dos localidades), como el 
resto de los invitados fueron 
recibidos en uno de los pocos 
bares que hay en este pequeño 
anejo de la Nava; por cierto, un 
bar, que hace unos años era la 
escuela de la localidad, según 
comentaron sus vecinos.

Después de la realización de 
la primera llamada las autori
dades y asistentes se traslada
ron hasta Palacios Rubios, don
de el diputado provincial, Ro
berto Sáez, realizó la segunda 
de las llamadas, en este caso al 

presidente de la Diputación, 
Daniel de Fernando, quien en 
principio había anunciado su 
presencia en este acto, pero a 
última hora justificó su ausen
cia ante una importante reu
nión que tuvo que mantener. 
Esta llamada se efectuó desde 
el consultorio médico de Pala
cios Rubios. En esta localidad, 
con un total de 63 viviendas se 
han instalado 53 teléfonos y ya 
hay solicitados otros tres más.

El presupuesto total inverti
do en Palacios ha sido de 
7.660.000 pesetas sufragados 
por la Junta de Castilla y León, 
la Diputación Provincial y la 
Compañía Telefónica (2,872 
2,872 y 1.915, millones de pese
tas respectivamente).

Después de realizar la llama
da telefónica en Palacios Ru
bios, las autoridades presentes 
y numerosos vecinos de la loca
lidad se trasladaron hasta un 
local donde tuvo lugar la re
cepción y donde se sirvió un vi
no español. En este lugar, to
maron la palabra, el alcalde de 
Nava de Arévalo, el goberna
dor civil, el delegado territorial, 

el vicepresidente de la Diputa
ción y el el alcalde pedáneo de 
Palacios Rubios.

Un dato curioso a destacar 
de la visita de las primeras 
autoridades de la provincia, y 
es que fueron vitoreados por 
muchos de los vecinos en am
bos pueblos.

CONVENIO ENTRE LA 
JUNTA, DIPUTACION 
Y TELEFONICA

Tanto Palacios Rubios como 
Viñaderos se han acogido al 
convenio firmado entre la Jun
ta de Castilla y León, la Com
pañía Telefónica Nacional y las 
Diputaciones de Avila, Burgos, 
León, Palencia, Salamanca, Se
govia, Soria, Valladolid y Za
mora. Por medio de este con
venio las entidades firmantes se 
comprometían a realizar, con 
la participación de la Junta de 
Castilla y León Diputaciones 
provinciales, los objetivos de 
extensión del servicio telefóni
co en el medio rural en cuanto 
a creación de nuevas zonas ur
banas telefónicas y en cuanto a 
la instalación de abonos en ex

trarradio para uso público.
En Avila la inversión ha su

perado los noventa millones de 
pesetas. Las localidades que se 
han beneficiado de este conve
nio han sido las siguientes: Ro
bledillo (Solosancho), Niharra, 
Ramacastañas, Hontanares y 
La Parra (Arenas de San Pe
dro), Palacios Rubios y Viña
deros (Nava de Arévalo) Pas
cual Muñoz (Amavida), San 
Bartolmé de Corneja, Palacios 
de Corneja (San Bartolomé de 
Corneja), Muñez (Muñana), Alta- 
miros (Gallegos de Altamiros), 
Constanzana y Jaraices (Cons
tanzana).

El total de inversión que se 
ha realizado en toda la Comu
nidad ha superado los mil mi
llones de pesetas.

¡Que viva el 
señor gobernador!

La visita de las prime
ras autoridades de la pro
vincia a estas dos peque
ñas localidades morañe- 
gas ha sido todo un acon
tecimiento para sus habi
tantes, como lo ha sido 
evidentemente la instala
ción en sus casas de un 
servicio que hoy en día es 
imprescindible para cual
quier hogar, el teléfono.

La fotografía muestra 
a tres vecinos de Viñade
ros; Eusebio Martínez, de 
82 años, el más anciano 
del anejo; Gil Martín, 79 
años y Pedro Sáez Gar
cía. Los tres fueron los 
encargados de animar la 
recepción en Viñaderos 
que tuvo lugar, como se 
indica en la información, 
en un bar, donde hace 
unos años estaban las es
cuelas. Primero fue Euse
bio y después le acompa
ñaron algunos más en los 
vítores hacia el goberna
dor de la provincia: ¡Viva 
el señor gobernador!, ¡Vi
va el señor gobernador! 
señalaban con alborozo. 
Angel Olivares quedó sor
prendido por este recibi
miento. La historia se re
pitió después en Palacios 
Rubios, cuando las auto
ridades se dirigían hacia 
el local donde tuvo lugar 
la recepción. En está oca
sión fue una señora del 
pueblq, muy “flamenca” 
ella, quien animó a sus 
convecinos para vitorear 
al gobernador y al dele
gado territorial en señal 
de agradecimiento por es
te servicio del que ya 
pueden disfrutar.
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La /alia Ue agua sitúa al borde del drama a un pueblo (y 2)

Fresnedilla, una aldea entre el abandono
y el intento desesperado 
resurgir

por hacerla

Fresnedilla. Carlos Navascués.

“Aquí nació Martínez Vázquek,”. Estas palabras, que figuran 
en una placa adosada a una casa en ruinas, son el único elemento 
histórico de referencia que el visitante encuentra a primera vista en 
Fresnedilla. Adentrándose por sus empedradas calles sorprende la 
arquitectura rural de las casas, construidas con fínes agrícolas y 
ganaderos, características tradicionales de una población que ha 
iniciado desde hace unos años un progresivo declive pero que 
sigue resultando cariñosamente atractiva para quienes viven en 
ella y para los que han establecido su segunda residencia en el 
pueblo que les vio nacer.

Enclavada a 622 metros de 
altitud sobre el nivel del mar, 
Fresnedilla posee 24,6 Km. cua
drados de superficie y se en
cuentra entre las dos localida
des del Valle del Tiétar con 
menos de 200 habitantes, lugar 
que comparte junto a Nava
hondilla.

Cuentan las escasas reseñas 
históricas acerca de Fresnedi
lla, que fue paso obligado de 
reyes y monarcas hacia otras 
provincias y que junto a Higue
ra de las Dueñas ejerció cómo 
cañada real durante tiempos 
pasados.

Se desconocen mayores apor
taciones históricas de esta po
blación, salvo las del genial 
pintor Eduardo Martínez Váz
quez, nacido en esta aldea per
dida un 9 de mayo de 1886. Su 
padre era médico, profesión 
que obligó a su familia a vivir 
en otros sitios de la geografía 
española, abandonando así 
muy pronto su lugar natal, que 
en aquel entonces tenía qui
nientos habitantes.

HOSPITALIDAD

La sencillez con que viven 
sus moradores hacen de Fres
nedilla un pueblo de cálida 
acogida, en el que al forastero 
no le resulta muy difícil saber 
lo que pregunta, o encontrar a 
una persona. Los más ancianos 
no reflejan en sus rostros la 
angustia que están pasando 
con el tema del agua, y pasean 
por todos los rincones buscan
do el sol que les reconforte.

Y es que no hay mucho más 
que hacer ni a dónde ir en este 
pueblo ganadero. Un bar y una 
tienda de ultramarinos son las 
únicas dependencias aparte de 
la iglesia de Nuestra Señora del 
Rosario en las que se pueden 

'1 11 I ARLos mayores buscan ese sol que les reconforte.hoto: Ilhl ARLa hospitalidad de sus gentes sorprende a los visitantes.

congregar varios vecinos a lo 
largo del día, cuyas demás ho
ras transcurren entre la tran
quilidad y la monotonía, por
que raras veces ocurre algo 
sorprendente, de no ser el ya 
habitual de la escasez del agua.

Rogelio Martín Sánchez, el 
alcalde, es una persona de as
pecto dinámico, y con buen 
humor cuando muestra cómo 
se encuentran varios edificios 
del pueblo, entre los que des
taca el Ayuntamiento, una sin
gular construcción que sufre tal 
abandono que hace dudar de 
que allí se celebren plenos y 
reuniones de importancia para 
el pueblo.

No falta una foto de su 
majestad el Rey Juan Carlos, 
eso sí, sin marco y clavada a la 
pared de cal con unas chinche- 
tas que no han permitido cen
trar el retrato. Una máquina de 
escribir estropeada, unas sillas 
de mimbre en las que nadie se 
atrevería a sentarse y unos ar
chivos que Dios sabe qué guar
dan, completan un mobiliario 
digno de un museo.

Urta secretaria acude todos 
los días unas horas a resolver el 
papeleo y el resto del día el 
Ayuntamiento permanece ce
rrado. “Necesitamos muchas 
reformas pero la del Ayunta
miento, .debido a su estado, es 
una de las primordiales”, des
taca el alcalde, quien compa
gina sus labores ganaderas con 
las de máximo mandatario de 
Fresnedilla.

Los aproximadamente veinte 
niños y niñas que viven en 
Fresnedilla acuden a las escue
las de Sotillo a bordo de un 
autocar, aunque el alcalde ase
gura que “poblaciones con me
nos chavales tienen su escuela”.

LA ALGUACILA

Aparece rauda y veloz allí 
donde se le necesita. Soluciona 
o lo intenta cualquier problema 
surgido entre los vecinos y es 
quizás la persona que más cola
bora en la vida diaria de Fres
nedilla. Se llama Clara Ballina, 
la alguacil, que montada en su 
pequeño ciclomotor recorre to
das las calles y caminos del 
término municipal haciendo re
cados o pregonando, los tradi
cionales bandos del Ayunta
miento.

Clara recuerda con gracia 
cuando hace unos años llega
ron al pueblo unas personas 
que se decían reparaban las 
gomas de butano, hecho que se 
demostró era falso, y la alguacil 
con toda su buena voluntad y 
saliendo en defensa de sus con
ciudadanos saltó a la calle 
trompetilla en mano y dijo “se 
pone en conocimiento de todos 
los vecinos que vienen cam
biando las gomas de butano 
unos piratas”, mensaje ante el 
que muchos vecinos se asusta
ron y no quisieron abrir las 
puertas de sus hogares.

Ella es la que conoce mejor el 
problema del agua. Todas las 
mañanas se dirige a la llave del 
depósito, una vez que ha lle
gado el camión cisterna desde 
Piedralaves, y se dispone a 
abrir el paso con la esperanza 
de que en esa jornada el líquido 
se prolongará durante más 
tiempo.

Sin embargo todo resulta en 
vano, y a la hora o dos horas ya 
tiene que regresar porque el 
motor sigue funcionando sin 
agua que bombear.

Clara Ballina quiere y desea 
que alguna autoridad se perso
ne en Fresnedilla “porque así 
no se puede seguir”, y su primer 
deseo es que el gobernador civil 
vaya a visitarlos “porque estoy 
segura que se alarmará de ver 
cómo nos encontramos”.

Clara, la alguaciia. Ella mejor que nadie conoce las inquietudes de sus vecinos.
loto; HLIAR

DESDE MADRID

La vida en este pequeño pue
blo durante los fines de semana 
cambia un poco. Varias fami
lias que viven en Madrid, pero 
que han nacido en Fresnedilla, 
pasan los días festivos, sábados 
y domingos del año en las casas 
que füeron de sus padres y 
abuelos, o en las que se han 
hecho construir. Entre ellos 
existe la intención de recuperar 
para Fresnedilla la vida que 
tuvo antaño, y durante el vera
no han organizado varias ver
benas animadas que han saca
do al pueblo de la rutina y 
soledad. Los foráneos más jó
venes prefieren irse a Sotillo a 
divertirse y son los mayores 
quienes se muestran más empe
ñados en revivir y realzar su 

que consideranpueblo, al

abandonado y olvidado entre 
la provincia.

A estas familias de.Madrid la 
paz y sosiego les reconforta y 
ayuda después de una semana 
de fuerte actividad laboral en la 
capital, por lo que Fresnedilla 
se convierte para ellos en un 
delicioso lugar donde descan
sar, a pesar de la dramática 
realidad, la falta de agua.

Es muy posible que si los 
planes se cumplen y la Dipu
tación Provincial y la Junta de 
Castilla y León solucionan el 
problema, Rogelio, el alcalde, 
Clara, la alguacil y todos los 
demás vecinos empiecen a vivir 
una nueva etapa en Fresnedilla. 
Y quién sabe si el olvido se 
transformará en reconocimien
to y el abandono dará paso a 
nuevos proyectos. Signiíicaría 
el resurgir de una aldea perdida 
en Avila.
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PIEDRALAVES
Piden que se suspendan las contrataciones directas

Veintiún alcaldes vuelven a ratificar 
su protesta ante las adjudicaciones 
a empresas privadas de trabajos 
de montes
Piedralaves. Miguel Angellzquierdo.

£1 pasado martes tuvo lugar una reunión especial en el Ayun
tamiento de Piedralaves que congregó a 21 alcaldes de diversos 
pueblos de la provincia, principalmente de la zona del Valle del 
Tiétar. La finalidad de la reunión era el intentar solucionar el 
problema que existe con la Junta sobre la adjudicación de contra
tas para los montes a empresas privadas.

La sesión comenzó con la 
aprobación del acta anterior, y 
seguidamente se pasó al con
flictivo tema.

Según el alcalde de El Tiem
blo, si se permitiera la entrada 
de estas empresas sería total
mente imposible “echarías des
pués”. En un escrito dirigido a 
los ayuntamientos, la razón que 
lleva a la Junta de Castilla y 
León a estas adjudicaciones pri
vadas es. que los obreros no 
rindan nada más que al 70%.

El alcalde de Piedralaves rea
lizó una propuesta que fue vo
tada por unanimidad de todos 
los asistentes, quedando de 
acuerdo en que los trabajado
res que estén trabajando finali
cen sus trabajos y no dejar em
pezar más.

Pedro Bernardo propuso que 
lo que se haga en los montes “lo 
sepan con antelación los res
pectivos pueblos pues cada uno 
conoce las necesidades de sus 
montes”. Los representantes de 
los trabajadores tomaron la drás
tica postura de que se paren los 
trabajos en todos los pueblos.

Los asistentes a esta reunión 
fueron los siguientes: Piedrala
ves, Arenas de San Pedro, El 
Tiemblo, Casillas, Santa Ma
ría, Guisando, La Adrada, Cue
vas del Valle, Navarrevisca, 
Santa Cruz del Valle, Poyales 
del Hoyo, Casavieja, Mombel
trán, Lanzahíta, Pedro Bernar

do, El Hornillo, San Esteban 
del Valle, El Arenal, Sotillo de 
la Adrada, Navalosa y Villarejo 
del Valle.

LA PROPUESTA

A petición del alcalde de 
Piedralaves, se procedió a rati
ficar con toda firmeza los acuer
dos adoptados en la reunión ce
lebrada el día 6 de junio de 
1988 en todas sus partes, y que 
son:
PROPUESTA DE ” 
PIEDRALAVES^

Primero.—Instar ala Conse
jería de Agricultura, Ganadería 
y Montes de la Junta de Casti
lla y León a que todos los tra
bajos de los montes públicos, 
incluso la repoblación, se sigan 
llevando a efecto en la forma 
que se ha venido haciendo has
ta ahora en estos municipios.

Segundo.—Que se suspendan 
las contrataciones directas a 
que se refiere el escrito, que ha 
motivado esta reunión.

Tercero.—Nombrar una Co
misión formada por los alcal
des de Piedralaves, El Tiemblo, 
Candeleda, Casillas y Gavila
nes, para tratar este asunto con 
las autoridades autonómicas y 
provinciales y dar solución a 
los problemas, que puedan sur
gir, pero con el mandato uná
nime de no aceptar, en ningún

El alcalde de El Tiemblo junto a algunas personas que presidieron la reunión. M. A. IZQUIERDO
caso la contratación directa a 
empresas privadas de los traba
jos en los montes.

Cuarto.—Se comisiona al se
ñor alcalde de Piedralaves, pro
motor de esta reunión, que to
dos agradecen, para gestionar, 
en nombre de la Comisión cuan
tas visitas fueren necesarias y 
enviar copia del acta de esta re
unión al Excmo. Sr. consejero 
de Agricultura, Ganadería y 
Montes, a los limos. Sres. dele
gado territorial de la Junta de 
Castilla y León, jefe del Servi
cio Territorial de Agricultura, 
Ganadería y Montes y jefe de la 
Sección de Montes, así como al 
Excmo. Sr. gobernador civil de 
la Provincia”.

Quinto.—Expresar el profun
do malestar de todos los reuni
dos por el incumplimiento, por 
parte del Sr. director general de 
Montes, Caza, Pesca y Conser
vación de la Naturaleza, de la 
promesa hecha a la Comisión 
nombrada el día que le visitó en 
su despacho de Valladolid de 
que todas las contrataciones de

V ista parcial de los asistentes'. M.A.IZQUIERDO

trabajo en los montes seguirían 
el mismo tratamiento de años 
anteriores.

Sexto.—Advertir a la Admi
nistración Autonómica que en 
todo caso de seguir contratan
do trabajos con empresas pri
vadas, apelando al principio de 
autonomía municipal constitu

cionalmente reconocido a los 
ayuntamientos, todos los reuni
dos propondrán. a los respecti
vos Plenos Municipales la adop
ción del acuerdo de prohibir en 
sus montes otros trabajos que 
los contratados de forma tradi
cional, ya que los propietarios 
de los Montes son los respecti
vos municipios que representan.

“Villa de La Adrada'’ se encuentra en período de aprendizaje___________ _____

La ilusión de las cooperativistas se hizo 
realidad y comienzan a trabajar
La Adrada. Javier Fernández.

Se soñaba despierto.
Pero no era sueño de coches, ni loterías, ni cosa parecida. 

Se soñaba, con lo que parece que es un sueño, desgraciada- 
niente: con un trabajo.

Sueños, y promesas que los alentaban, fueron tomando 
forma de realidad, y un buen día, con todo el boato que 
exigen las solemnes circunstancias, se inauguró la Coopera
tiva Textil “Villa de La Adrada

Ya está el lugar del trabajo. 
Y la herramienta, máquinas 
de coser, mesas para el corte y 
la plancha, etc. Y el material 
humano: 31 cooperativistas.

¿Quá falta aún?

APRENDIZAJE Y PONER 
EN MARCHA EL NEGOCIO

Siguiendo el plan previsto, 
ahora le toca el turno al pe
ríodo de aprendizaje. Bajo la 
dirección técnica de dos mo
nitores del INEM, Manolo y 
Mari-Carmen, van aprendien
do a manejar las modernas 
máquinas de coser, nuevas.

LA ADRADA

flamantes, que tienen instala
das; van aprendiendo lo bási
co, y más, del oficio de corte y 
confección, y van adquiriendo 
la soltura necesaria.

Y van aprendiendo a con
vivir, a proyectar y a manejar 
lo que ya es suyo.

Cuando acabe todo este pe
ríodo, allá para finales de Mar
zo, empezará otra etapa más 
ardua, más.complicada. Ten
drán que buscar clientes, ha
cer cálculos, realizar presu
puestos... Van a ser trabaja
doras, propietarias, todo en 
conjunto. Y eso requerirá mu
chas dosis de solidaridad, jun

to a conocimientos básicos de 
mercados de planificación, etc. 
No va a ser fácil, pero seguros 
estamos que saldrán adelante 
con todo.

QUIENES SON

Un grupo de 31 personas, 
en el que el hombre también 
tiene su puesto, pero muy mi
noritariamente. Tres hombres: 
Gregorio Merilan, cuya mujer 
trabaja también en la Coope
rativa y se ocupará personal
mente de su vigilancia; Juan- 
Carlos Reguero, de 18 años, y 
José Alonso, de 20. Estos dos 
últimos serán los que estarán 
más “en la cuerda floja”. De
masiadas mujeres para ellos 
dos solos, el casado, es cosa 
aparte, que ya tendrá su guar- 
diana.

Todos están a gusto, con
tentos y llenos de ilusión.

Tienen su junta directiva, 
formada por mujeres solamen

te, y compuesta de la siguiente 
manera:

Remedios Alonso, como pre
sidenta; Maribel López vice
presidenta; Clara Martín es la 
tesorera, y Noni Vázquez la 
secretaria. Luego tres vocales: 
Mari Carmen Rivas, Mari Car
men Montero e Isabel Suárez. 
Buen equipo.

La más veterana, en edad, 
es Demetria Méndez, con 52 
años, y las benjaminas son 
dos de 17 años: Yolanda Bra
vo y Rosa Guerra.

¿COMO VA TODO, QUE 
PROBLEMAS HAY 
A LA VISTA?

De momento el único pro
blema es el cotidiano apren
der. Que no se les escape na
da; están a marchas forzadas, 
atentas a sus maestros, y tra
tando de asimilar todo en los 
plazos previstos. Trabajan en 
jornadas de 3 y media a 7 y 
media de la tarde, con la ilu
sión puesta en adquirir los 
conocimientos necesarios y la 
soltura imprescindible para 
afrontar la segunda y definiti
va etapa. La comercialización 
de su trabajo.

Quedan cosas pendientes co
mo pueden ser el problema 
del transporte de momento se 
arreglan utilizando los coches 
de algunas, que habrá que 
darle solución definitiva para 

el futuro. Quizá una furgone
ta y varios viajes.

Queda pendiente la guarde
ría próxima al lugar de traba
jo. Quizá un servicio de comi
das tipo “self-service” o algo 
parecido.

Y queda lo más importante: 
Introducirse en el mundo de 
la comercialización de su tra
bajo. Buscar clientes, hacer 
contratos ventajosos, buscar 
proveedores. La parte comer
cial; en definitiva, que es la 
más ardua, sobre todo cuan
do no se tiene la experiencia.

Sabemos que no van a estar 
solas. Los organismos que han 
ayudado a que todo esto sea 
realidad, no las dejarán solas, 
pero, y esto tienen que tenerlo 
bien claro, la idea fundamen
tal es que son ellas, las coope
rativistas, Jas que tienen que 
derrochar imaginación, ser ac
tivas, atrevidas... Ahora, ade
más de trabajadoras y de eso 
no hay duda, van a ser empre
sarias. Es su porvenir el que 
está en juego, y todos confían 
en ellas.

Es un ejemplo magnífico el 
que estántdando estas mujeres 
de La Adrada y los tres hom
bres, que va a demostrar el 
poder de la voluntad. Animo 
a todos.

Este ejemplo puede y debe 
ser secundado por otros gru
pos.
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Detenidos dos jóvenes que 
atracaron un banco en Bembibre

Tras casi siete horas de per
secución, la Guardia Civil con
siguió detener a media tarde de 
ayer a dos jóvenes que, tras 
atracar una sucursal que el 
Banco Español de Crédito tiene 
en Bembibre (León), huyeron 
con tres rehenes.

Los detenidos son Juan An- 
tónio Morales Sosa y José Luis 
López Ramos, que finalmente 
fueron localizados en las insta
laciones de la mina “mili”, ubi
cada en la localidad leonesa de 
Espina de Tremor, a unos 20 
kilómetros de Bembibre. La 
Guardia Civil les incautó una. 
escopeta de cañones recortados 
y una pistola, además de 200.000 
pesetas, de las 300.000 que ro
baron en la sucursal bancaria.

La odisea comenzó hacia las 
once de la mañana, cuando los 
dos jóvenes penetraron en el

£1 PSOE presenta una moción 
de censura en Astorga
Astorga (León). Efe. ______

Los ocho concejales del PSOE 
y una edil disidente del CDS 
presentaron ayer una moción 
de censura contra el alcalde de 
Astorga, Adolfo Alonso Ares, 
del CDS, quien se encuentra 
expedientado por apartarse de 
la disciplina de partido.

La moción fue presentada en 
el registro municipal por el por
tavoz municipal socialista, Juan 
José Alonso Perandones, quien 
figura en el correspondiente 
documento como candidato a 
la alcaldía.

El alcalde declaró al conocer 
la presentación de la moción 
que consultará con los otros 
miembros del grupo de gobier

Excmo. Ayuntamiento Ministerio de Educa-
CONCEJALIA B. SOCIAL ción y Ciencia

PROGRAMA DE EDUCACION
DEADULTOS

Si quieres salir de la monotonía
Si te gusta crear con tus manos.
Si quieres participar.
APUNTATE A:
Talleres de Manualidades

o
Actividades socio-culturales

Que te brinda tu Ayuntamiento en colabora
ción con el programa de Adultos del MEC. en su 
centro EPA de Avila
Lugar centro E.P.A. Casimiro Hernández, 7

Inscripción:
Horario: 9,30 - 1,30

3,30 - 5,30 ,
Hasta el 30 de Eneto.

Banco Español de Crédito de 
Bembibre, donde, tras encaño
nar con las armas citadas a em
pleados y clientes, se apodera
ron de las 300.000 pesetas que 
había en la caja. Cuando se 
disponían a huir con el botín, 
una patrulla de la Guardia Civil 
lés apuntó con sus armas, ante 
lo cual volvieron al edificio y 
tomaron como rehenes a dos 
empleados del banco, José Ig
nacio Fernández Díaz y Ma
nuel Fernández Villatoro.

Una vez con los rehenes, 
montaron en un vehículo apar
cado junto al banco, con el que 
se dirigieron hacia la zona her
ciana de Igueña. Al pasar por 
Boeza robaron el coche del 
guarda jurado Benjamín Fer
nández Fernández, a quien co
gieron como rehén.

no (5 de AP y 2 de UNLE) la 
fecha idónea para convocar el 
pleno en que se debata la mo
ción de censura, que- en todo 
caso deberá de celebrarse en el 
plazo legal máximo de 2 meses.

El PSOE justificó su decisión 
de presentar la moción por ser 
la única salida a la situación de 
desgobierno y paralización a 
que se encuentra sometido el 
ayuntamiento.

El Ayuntamiento de Astorga 
está integrado en la actualidad 
por 8 concejales del PSOE, 5 de 
AP, 2 de UNLE y 2 del CDS, 
aunque ambos (el alcalde y la 
concejala que apoya al PSOE, 
en la moción) han sido expe
dientados por su partido por 
distintos motivos.

La Caja de Salamanca, número 1 en la Comunidad

Los recursos ajenos de las Cajas de la 
región, por encima del billón de pesetas

Valladolid. (ICAL. M. Trapote).

Los recursos ajenos de las once Cajas de Ahorro de Castilla y 
León superaron a finales de 1988 el billón de pesetas, según se 
desprende de los balances elaborados individualmente por cada 
una de las entidades. De ellas, la que mayor incremento ha regis
trado es la Caja de Ahorros de Salamanca, que encabeza el rán
king regional al anotar en su balance unos recuros ajenos de dos
cientos seis mil seiscientos cincuenta millones de pesetas.

La Caja de Salamanca es la 
entidad que mayor incremen
to ha registrado en su balance 
durante 1988, tanto en el ám
bito regional como nacional, 
ya que ha logrado un aumen
to de cincuenta y cuatro mil 
novecientos diecinueve millo
nes de pesetas en el capítulo 
de recursos ajenos, lo que su
pone un incremento del 36,19 
por ciento al cabo del ejerci
cio que cerró el 31 de diciem
bre pasado.

Este resultado ha sido cali
ficado de muy satisfactorio 
por parte del director general 
de la entidad salmantina, Se
bastián Battaner, ya que tenía 
como objetivo alcanzar los 
doscientos mil millones de pe
setas de recursos ajenos en 
1988, conseguido con creces, 
según el balance hecho pú
blico.

La segunda entidad de la 
Comunidad es la Caja de 
León, que ha logrado incre
mentar sus recursos ajenos en 
veintiún mil setencientos trein
ta y ocho millones de pesetas 
durante 1988, un 14,05 por 
ciento, con lo que el capítulo 
acumulado asciende a ciento 
setenta y seis mil cuatrocien
tos doce millones de pesetas 
cifra que consolida a la enti
dad leonesa en el segundo

Será el futuro secretario de organización de AP

Lucas desea continuar como 
vicepresidente de la Junta
Valladolid. Efe.

El vicepresidente de la Junta 
y consejero de Presidencia y 
Administración Territorial, 
Juan José Lucas, dijo ayer a 
Efe que su “deseo individual” 
es compatibilizar el primero de 
estos cargos con el de secretario 
de Organización de AP.

Juan José Lucas confirmó , 
también su deseo de continuar 
desempeñando la secretaría ge
neral de AP de Castilla y León.

Debido a la dedicación casi 
exclusiva que “presiblemente” 
deberá prestar a sus nuevas 
responsabilidades nacionales 
en AP, Lucas puntualizó que 
su “deseo individual” de dejar 
sólo la Consejería de Presiden
cia y Administración Territo
rial y continuar como vicepre
sidente debe de estar determi
nado por las consideraciones 
que el presidente de la Junta, 
José María Aznar, crea que son 
mejores para la Comunidad 
Autónoma.

Lucas rechazó tajantemente 
que su deseo de permanecer 

puesto del ránking regional, si 
bien su crecimiento ha sido 
inferior al registrado durante 
1988 por las dos cajas de 
Burgos.

En este sentido, según sus 
respectivos balances de 1988, 
la Caja de Ahorros del Círcu
lo Católico de Burgos ha ano
tado un total de veintinueve 
mil seiscientos cincuenta y sie
te millones de pesetas el pasa
do año, lo que hace que sus 
recursos ajenos asciendan a 
ciento trece mil quinientos 
veintiún millones de pesetas. 
La Caja Municipal de Burgos, 
por su parte, cuenta con unos 
recursos ajenos de ciento cua
renta y seis mil ciento setenta 
y seis millones de pesetas, ha
biendo logrado un aumento 
en 1988 de veintisiete mil seis
cientos cuarenta y tres millo
nes de pesetas.
CUADRO GENERAL

El aumento registrado en 
1988 en el resto de las entida
des de ahorro de la región, en 
cuanto a sus recursos ajenos, 
es el siguiente: Caja de Avila: 
once mil treinta millones, un 
15,06 por ciento (ochenta y 
cuatro mil doscientos cincuen
ta y un millones en total); Ca
ja de Zamora, nueve mil seis
cientos cincuenta y seis millo

ejerciendo el cargo público de 
vicepresidente de la Junta de 
Castilla y León sea para no 
perder la excedencia por servi
cios especiales que actualmente 
tiene como funcionario y su
brayó que pensar lo contrario 
“es una estupidez”, porque se 
trata de “situaciones absoluta
mente políticas y no de consi
deraciones personales”.

En relación con la dimensión 
de la crisis que se abra en la 
Junta de Castilla y León con 
motivo de sus nuevas respon
sabilidades en AP, Lucas dijo 
que “es previsible que si en la 
mente del presidente de la Jun
ta está previsto hacer algún 
cambio aproveche para ello la 
mitad de la legislatura en que 
nos encontramos.

Sobre el estado de salud de 
AP de Castilla y León de cara 
al congreso nacional, Lucas di
jo que es “del máximo opti
mismo, porque estamos en una 
situación en la que se han cica
trizado algunas divisiones in
ternas en algunas provincias”. 

nes, un 19,94 por ciento (cin
cuenta y ocho mil ochenta 
millones en total); Caja de Fa
lencia, seis mil cincuenta mi
llones, un 16,77 por ciento 
(cuarenta y dos mil ciento 
treinta y dos millones en to
tal); Caja de Segovia, diez mil 
setecientos tres millones, un 
14,25 por ciento (ochenta y 
cinco mil ochocientos cuatro 
millones en total); Caja de 
Soria, cuatro mil cien millo
nes, un 9,97 por ciento (cua
renta y cinco mil novecientos 
sesenta y un millones en to
tal); Caja Provincial de Va
lladolid, siete mil ochenta y 
ocho millones, un 15,11 por 
ciento (cincuenta y cuatro mil 
dós millones en total); y la Ca
ja Popular de Valladolid, cin
co mil doscientos sesenta y 
siete millones de pesetas, un 
12,53 por ciento (cuarenta y 
siete mil trescientos once mi
llones de recursos ajenos en 
total).

Las once cajas de la Comu
nidad han estudiado durante 
las últimas semanas el pro
yecto de ley de Cajas elabora
do por la Junta, que previsi
blemente será aprobado sin 
grandes modificaciones duran
te este curso parlamentario, 
ya que los apuntes o enmien
das propuestas son más de ca
rácter formal que de fondo. 
Sin embargo, para la Junta es 
importante —según se ha infor
mado— que los procesos de 
unificación de las entidades 
no se paralice, sino que se lle
ve a cabo al mismo tiempo 
que se tramita en las Cortes el 
proyecto de ley.

La Audiencia 
Nacional juzgará 
el caso del 
Banco Exterior
Zamora. Efe.

El juzgado de instruc
ción número 2 de Zamo
ra se ha inhibido en favor 
de la Audiencia Nacional 
en el caso de la sucursal 
del Banco Exterior de 
España en esta ciudad, 
por apreciar indicios de 
delitos relacionados con 
la Ley de control de cam
bios, confirmó ayer la 
fiscalía de la Audiencia 
provincial.

La Brigada Central de 
Delitos Monetarios detec
tó en noviembre del pa
sado año presuntas irre
gularidades monetarias, ci
fradas en unos 700 millo
nes de pesetas, en la su
cursal del Banco Exterior 
de España en Zamora.

Un antiguo empleado 
de la’ísucursal, José Aliste 
Martín, permanece ingre
sado en la prisión pro
vincial de Zamora desde 
el pasado día 4 de no
viembre en relación con 
estas presuntas irregula
ridades monetarias.
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ESPANA
El Consejo Económico y Social abre un
nuevo frente en la batalla 

Gobierno-Sindicatos
Madrid. Europa Presa

Los sindicatos UGT y CC.OO. 
han rechazado frontalmente el 
proyecto de Real Decreto elabora
do por el Gobierno para la consti
tución del Consejo Económico y 
Social (CES), lo que viene a agudi
zar el enfrentamiento que las cen
trales mantienen con el Ejecutivo.

Los sindicatos recibieron a fi
nales de diciembre el último bo- 
nador, que podría ser aprobado en 
un próximo Consejo de Ministros, 
al haber sido dictaminado favora
blemente por el Consejo de Es
tado.

En síntesis, el próyecto señala 
que el CES será un órgano colegia
do de participación institucional y 
de carácter consultivo, que cons
tituirá una plataforma de diálogo y 
deliberación permanente. Estará 
compuesto por 52 miembros: 17 
designados por los sindicatos, 
otros 17 por las organizaciones 
empresariales, y los 17 restantes 
por los Ministerios de Trabajo y de 
Economía

El mandato de los miembros del 
CES será de cuatro años; los acuer
dos se adoptarán por.mayoría ab
soluta de los asistentes, dirimien
do los empates el presidente me
diante voto de calidad, y deberá 
ser consultado en leyes regulado
ras de condiciones socioeconó

micas laborales; servicios socia
les, política de rentas, políticas 
laborales de la reestructuración 
sectorial, relaciones y condi
ciones de trabajo, empleo y forma
ción profesional,' Seguridad Social 
y protección por desempleo, fon
dos de pensiones, derechos sindi
cales y participación en la em
presa

CRITICAS DE UGT

José María Zufiaur, secretario 
confederal de UGT, afirmó en rue- 

, da dé prensa que la naturaleza del 
órgano que propone crear el Go
bierno es “confusa e interesada”, 
porque, a su juicio, el Ejecutivo 
trata de buscar un oportunismo 
político y obligar a una concerta
ción tripartita en el CES.

Según UGT, en el CES el Gobier
no y la patronal formarían un 
bloque contra los sindicatos, “con 
lo que las decisiones se tomarían 
dos a uno”.

UGT propone que el CES sea un 
instrumento institucional en el 
que los interlocutores sociales ex
presen su opinión libre y autóno
ma sobre materias económicas y 
sociales. También consideran que 
debe estar dotado de autonomía, 
por lo que deberá desaparecer del 
proyecto toda intervención del 
Gobierno en la composición, nom

bramientos y funcionamiento.

RESPUESTA DE CC.00.

Por su parte Antonio Gutiérrez 
secretario general de CC.OO., dijo 
en rueda d eprensa que su sindi
cato entiende el CES como el ór
gano de planificación económica 
que fija el artículo 131 de la 
Constitución Una vez que este 
criterio no es aceptado por la Ad
ministración, “lo demás nos pare
cen aspectos secundarios”, expli
có. Comisiones quiere una nego
ciación entre las centrales sindi
cales y el Gobierno sobre la cons
titución del CES.

Según la propuesta de CC.OO., 
el CES debe ser un órgano de 
presencia tripartita —sindicatos, 
patronal y Gobierno— que adopte 
acuerdos de carácter vinculante.

CC.00. propone además que el 
CES participe en la elaboración, 
desarrollo y evaluación de los 
planes económicos y en las inicia
tivas legislativas en materia eco
nómica, laboral y social,, además 
de err la elaboración y control de 
las medidas que el Gobierno 
adopte en política de reindustria
lización, creación de empleo, 
desarrollo regional, etc. Comisio
nes quiere que el Consejo esté 
integrado por 49 miembros, 13 por 
cada parte.

Tras la visita de
Obiang_______

AP se ofrecerá en su congreso como ‘‘eje 
vertebrador” de la alternativa al PSOE

LA BOLSA
Información facilitada por la 

U^ CAJA D AHORROS D AVILA

Realizaciones más extendidas
Madrid. Lid.

La prudencia ha llevado a numersos inversores a vender algu
nos de sus títulos y realizar así beneficios, o al menos a esperar 
acontecimientos para iniciar nuevas tomas de posiciones.

El Ejecutivo 
afirma que las 
relaciones con 
Guinea son 
excelentes
Madrid. Europa Presa

Una vez finalizada, el miércoles 
por la mañana, la visita oficial del 
presidente de Guinea Ecuatorial,- 
Teodoro Obiang Nguema, el Go
bierno español hizo público un 
comunicado conjunto en el que se 
destaca el ambiente cordial y sin
cero en el que han discurrido las 
conversaciones, a la vez que pone 
de manifiesto “el excelente clima 
en el que se desarrollan las actua; 
les relaciones bilaterales”.

Después de esperar más de una 
hora en el aeropuerto de Barajas, 
el presidente guineano inició viaje 
de regreso a su país a bordo del 
mismo avión marroquí en el que el 
lunes llegó a Madríd Previamente 
Obiang fue despedido por los Re
yes don Juan Carlos y doña Sofía 
en el Palacio de El Pardo. Una vez 
en Barajas, el primer mandatario 
de Guí nea Ecuatorial rehusó hacer 
comentarios a la Prensa sobre los 
resultados de su visita

Según el comunicado conjunto 
hecho público por el Ministerio 
del Portavoz del Gobierno, duran
te las distintas entrevistas ambas 
partes han analizado los procesos 
de paz que actualmente están en 
marcha bajo los auspicios de las 
Naciones Unidas en distintas par
tes del mundo, y particularmente 
en Africa

Madrid. Europa Presa 

Alianza Popular quiere conver
tirse tras el Congreso que celebra
rá este fin de semana en Madrid en 
“un partido de ancha base donde 
quepan y convivan cómodamente 
las ideas liberales, conservadoras 
y democristianas”.

La ponencia política que se de
batirá en el Congreso aliancista 
subraya la “ imperiosa necesidad” 
de reforzar Alianza Popular como 
el gran partido popular español 
“para el equilibrio y pluralismo de 
nuestra democracia”. AP se ofrece 
como “eje vertebrador” de la gran 
alternativa que es “imprescindi
ble’ formar para hacer frente con 
éxito al Partido Socialista

La nueva formación se llamará 
“Partido Popular” y tendrá como 
vicepresidentes a Marcelino Oreja 
José Antonio Segurado, Isabel To
cino, Abel Matutes, Miguel Herre
ro y José Matía Aznar, según reve
ló a Europa Press uno de los más 
íntimos colaboradores de Manuel 
Fraga La denominación “Partido 
Popular” estaba registrada a través 
de terceras personas por la Demo
cracia Cristiana que lo cedió el 
pasado martes a Marcelino Oreja

El nuevo secretario general será 
Francisco Alvarez Cascos y habrá 
tres secretarías generalés adjun
tas, ocupadas por Federico Trillo 
(para estudios y organización in
terna), Rodrigo Rato (acción elec
toral) y Juan José Lucas.
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Químicas: Exterior........ 420 420

Cepsa............ 475 468.50
BNP..............
Fomento ... .

471
355

485
355

Cros........... 376 386 Herrero........ 1.260 1.280
Río Tiato. . . . 330 326 Bankinter . . . 920 905
Petromed. . . . 765 765 Valencia ... . 315 315

Zaragozano. 928 930
Metal Mécanica: Atlántico . . . . 303 303

M. Ibérica.. 224 222 Inmobiliarias:
Citroen .... 1.260 1.250

785Tudor.......... 300 295 Encinar..... 785
Amper........ 610 605 I. Metro........ 835 835
Auxiliar... . — 500 Urbis. ........... 573 582
Fasa. ...;.. 480 482 Vallehermoso. 640 647
Santa Ana.. 303 303 Vacesa. . . . . . 835 835

Industrias Manufactureras: Inversión Mobiliaria
Papelera . . . 250 245 Cartisa.......... — 960
Samó.......... 390 386 Popularinsa — • —
Aguila........ 365 365 Bansaliber. . . — —

Un juez español tendrá acceso al sumario de Josu 
Ternera

La Justicia francesa llamará a 
declarar a Montero
París. Europa Press

El juez francés Michel Legrand 
confirmó el miércoles que José 
Matía Montero se encontraba en 
la vivienda que ocupaba “Josu 
Ternera” poco antes de que el 
dirigente etarra fuese detenido y 
señaló que llamará a declarar ál 
eurodiputado de HB y considerará 
la posibilidad de solicitar su ex
tradición desde España si encuen
tra indicios racionales que prue
ben su relación con ETA

Legrand ha autorizado al juez 
de la Audiencia Nacional Carlos 
Bueren para que tenga acceso al

sumario que se instruye en Fran
cia contra Urruticoechea El “nú
mero uno” de ETA está encarcela
do en una prisión cercana a Patís 
acusado por la justicia gala de 
intento de asesinato, asociación 
de malhechores y tenecia ilícita de 
armas.

Bueren, que instruye el suma
rio de Skoa dictó el pasado 4 de 
noviembre auto de procesamiento 
contra 56 etarras, entre los que 
figuraban José Antonio Urruticoe
chea y otros miembros de la banda 
terroristas que se encuentran en pa
radero desconocido.

Descuentos en todos 
sus artículos 
üVISITENOS!!

Paseo de San Roque, 12 AVILA

Empresa líder sector Fornituras 
Confección- Marroquinería 

Mercería, busca

REPRESENTANTE
Avila y Segovia

SE OFRECE Amplio muestrario-Cartera 
clientes.
SE REQUIERE Experiencia introducidos 
en el sector.
Compatible con otras representaciones. 
Escribir; Sr. Villanova Apartado 14.351. 
Madrid-28080.

IBERDUERO, S.A.
CORTE DE SUMINISTRO 
DE ENÉRGIA ELECTRICA

JUEVES. 19 de Enero.
De 13,30 a 14,30 horas. Cen
tro de Transformación de 
Crespos (Avila), afectando 
a todos nuestros abonados de 
esta localidad
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Fiat T^. Coche e/eiaño 1989en Europa.

Ya lo dijimos: “... el Fiat Tipo es un coche 
que, desmarcándose de lo habitual, va a 
marcar profundamente su tiempo...”

Y ya se está cumpliendo nuestra afirma
ción. No era inmodestia. No era presunción.

Era simplemente confianza. La que da el ha
ber fabricado un coche a la medida de quien 
lo conduce. Un coche que es la conjunción 
de diseño y tecnología, confort y pasión. El 
coche europeo por excelencia.

De ello ya se han hecho eco las máxi
mas autoridades en el tema: un jurado com
puesto por 58 periodistas de las más 
prestigiosas publicaciones especializadas. 
Bajo los auspicios de 7 importantísimos 
medios: Autopista, Autovisie, L’Equipe, Quat- 
troruote, Stern, Sunday Express Magazine, 
ViBilágare.

Ellos lo han puesto por delante de todos 
sus competidores; ha vencido con una di
ferencia aplastante. ”... Por su espacio habi
table, su compacta mecánica, sus asien
tos anatómicos, sus puertas solapadas con 
un ángulo de apertura de 81°, su coeficien
te de penetración (CX 0,31), su galvaniza

ción a doble faz de todas las partes ex
puestas de la carrocería, sus parachoques 
envolventes de doble casco, su completo 
equipamiento, sus amplias superficies 
acristaladas, su agilidad, su carácter innova
dor...”

Por todo esto, por todo lo dicho, el Fiat 
Tipo ha conseguido-el título europeo más 
codiciado: el Coche del Año 1989. Aunque 
es mucho más que eso, es un coche nacido 
para marcar su tiempo.

TECNOLOGIA LIDER
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La recepción de la mayor parte de las obras del año pasado se hace el día 25

La Junta destina cerca de 70 millones para 
obras en el Polideportivo Territorial para 1989
Avila. José Ramón Alonso.

La Junta de Castilla y León destinará una cantidad cercana 
a los 70 millones de pesetas para mejoras en el Polideportivo 
Territorial de Avila, según el jefe de la sección de Deportes de 
la Delegación Territorial, Guillermo Lozano, tras la reunión 
mantenida en Valladolid con los responsables de deportes de la 
comunidad. Por otra parte, se ha fijado el día 25 de enero para 
la recepción provisional de la mayor parte de las obras que se 
están realizando en esta instalación y que pertenecen al presu
puesto del año pasado. Entre las obras que se reciben está el 
pabellón, que podrá ser utilizado, posiblemente, el día 28 para 
competiciones oficiales.

La cantidad exacta que des
tinará la Comunidad Autó
noma en el Polideportivo Te
rritorial está sin determinar, 
aunque se sabe que será cer
cana a los 70 millones de pese
tas. El año pasado la cuantía 
fue de 107. Estos 70 millones 
se dedicarán al saneamiento 
de los vestuarios del pabellón 
del Polideportivo Territorial, 
acondicionamiento del campo 
de fútbol (cabe la posibilidad 
de que se le coloque césped ar
tificial), reparación de las pis
cinas exteriores y de las depu
radoras, así como la cons
trucción de nuevas pistas de 
tenis.

A lo largo del día 25 se hará 
la recepción provisional de 
gran parte de las obras que se 
han realizado en el Polidepor
tivo Territorial, con cargo a 
los presupuestos del año pa
sado. En esta recepción está 
previsto la presencia del direc
tor General de Juventud y 
Deportes, Vicente Orden Vi
gara.

Según el escrito enviado 
por la Dirección General de 
Juventud y Deportes, la pri
mera recepción se hará a las 
12,30 horas y constará de la 
parte correspondiente al ce
rramiento de las pistas de at
letismo y gradas. A las 13,30 
se recibe el pabellón, cerra
miento de la parcela y remo- 
delación de vestuarios. Por la 
tarde, a las 18,30, se hace la 
recepción de la parte corres
pondiente a la iluminación de 
las pistas de atletismo, el gru
po electrógeno de la piscina y 
el saneamiento de vestuarios.

Una vez hecha la recepción

PELOTA _^^^_____i______iiH___iH

La Asamblea General Ordinaria de la 
Federación Territorial trató los partidos “piratas”
Francisco Gutiérrez Barcala.

En los locales de la Federa
ción Castellano Leonesa de Pe
lota, situados en la Avda, de la 
Juventud de Avila, se han re
unido los miembros de la Junta 
de la Federación Castellano 
Leonesa de Pelota para cele
brar reunión ordinaria bajo la 
presidencia de Tomás Martín 
Gómez, presidente de esta Te
rritorial.

La reunión que se celebró en 
2.^ convocatoria al no haber 
quorum en la 1.^, comenzó con 
la lectura y aprobación del Ac
ta de la Sesión anterior.

provisional de estas obras, las 
empresas tienen un plazo de 
20 días para finalizarías. El 
pabellón, sin embargo, en opi
nión de Lozano, es probable 
que se pueda utilizar durante 
el fin de semana siguiente a la 
recepción.

Estas obras realizadas tie
nen un coste de 107 millones 
de pesetas que se distribuye
ron de la siguiente manera: 
12 millones para la ilumina
ción de las pistas de atletismo; 
11 millones para el saneamien
to de las pistas y su contorno 
deportivo; 6 millones para la 
adecuación general y sanea
miento de las canchas de te
nis, esta obra está prevista su 
finalización en el mes de mar
zo por problemas técnicos. 
9,5 millones para la ordena
ción y adecuación general de 
los edificios del Polideportivo 
Territorial; 3 millones para la 
adquisición de un generador 
destinado a la piscina cubierta 
para emergencias eléctricas; 
50 millones para la remodela
ción y creación de vestuarios 
en las gradas de la pista de at
letismo; 10,5 millones para la 
sustitución del entarimado del 
suelo del pabellón polidepor
tivo; y 5 millones destinados a 
la creación de nuevos vestua
rios y acondicionamiento de 
los existentes en la piscina cu
bierta.
CICLISMO EN 
EL TIEMBLO

En la reunión mantenida en 
Valladolid se trató también de 
las actividades de verano, se
ñala el jefe de Deportes de la 
Delegación Territorial. “En las

Luego se presentaron las cuen
tas hasta el 30 de diciembre, pe
ro de una forma incompleta 
por no estar cerradas ni revisa
das por los censores, dejando la 
aprobación definitiva de las mis
mas cuentas para próxima re
unión.

Seguidamente se aprobó el 
proyecto del presupuesto para 
el 89 que asciende tanto en in
gresos como en gastos a un to
tal de 19.955.000 pesetas.

En el siguiente punto del or
den del día se pasó revista y se 
comentó punto por punto el 
programa y calendario de acti
vidades para el 89, deteniéndo- 
se de manera especial en los

La recepción provisional del pabellón se hará el día 25. En la foto se aprecia la 
situación actual de las obras en estos momentos. LUMBRERAS

actividades de verano no hay 
apenas novedades”, comenta 
Lozano, “en Avila se seguirá 
haciendo las actividades náu
ticas en el pantano del Burgui
llo, (de vela y wind-surfing). 
Se suprimen las rutas a caba
llo por Gredos”. Una novedad 
para este verano hay unas 
convivencias para alevines, por
que hasta ahora sólo iban in
fantiles y cadetes, el lugar de 
celebración está sin determi

campeonatos de promoción, en 
el juvenil, en el regional de 
clubs y en el regional de federa
ciones - delegaciones.

SISTEMA DE EMISION 
DE LICENCIAS

Dentro de las propuestas pre
sentadas por la Federación Cas
tellano - Leonesa de Pelota, 
que configuraba el punto 5.- de 
la reunión, se estudiaron y de
batieron el sistema de emisión 
de licencias, tanto a nivel re
gional como estatal y consi
guiente tramitación de las mis
mas; la participación en los 

nar, del 24 al 28 de junio.
El IV Simposium de Insta

laciones Deportivas volverá a 
Avila. Después del éxito al
canzado por el organizado el 
pasado año sobre este mismo 
tema en nuestra capital. Junto 
a ello se desarrollarán las 
primeras jornadas técnicas de 
ciclismo en El Tiemblo.

Esto es un proyecto que ha
ce la sección de Federaciones 
y Formación.

campeonatos territoriales; los 
registros de clubs, las camisas 
de juego, el tiempo de descanso 
en los partidos y se tocó final
mente el tema de la propagan
da en las camisas de jugadores.

En el último punto del orden 
del día se trataron las propues
tas presentadas por los asam
bleistas y entre ellas destacar el 
conocido y debatido tema de 
los partidos piratas, acordán
dose en ese sentido elaborar 
una circular a los ayuntamien
tos sobre el particular. Ade
más, la Junta de Castilla y 
León estudia en la actualidad el 
tema para elaborar una Ley 
que regule este tipo de actua
ciones en las que los jugadores 
muchas veces son copartícipes. 
También se estudiará la pro
puesta de una póliza para juga
dores, técnicos y delegados.

FUTBOL

Abogados de 
Atkinson 
negocian la 
indemnización 
con el Atlético
Londres. Efe.

Los abogados de Ron Atkin
son se han puesto en contacto 
con el Atlético de Madrid para 
negociar la indemnización eco
nómica de su representado que 
han fijado en 20,5 millones de 
pesetas, tras el despido que, 
verbalmente, le comunicó el 
lunes, el presidente del club, Je
sús Gil.

Atkinson, que se encuentra 
en Birmingham (Inglaterra), vol
verá hoy a Madrid, donde sus 
abogados negociarán con los 
del atlético la liquidación eco
nómica que le corresponde per
cibir tras su despido. En la ne
gociación, los abogados del téc
nico pretenden incluir aspectos 
como los del coche que usa At
kinson y las facturas de hotel.

Colin Addison, ayudante de 
Ron Atkinson, será el nuevo 
preparador del Atlético des
pués de haber confirmado al 
presidente del club, Jesús Gil, 
que acepta el cargo.

“Me han ofrecido el puesto”, 
añadió Addison, “y lo he acep
tado. Fue una corta reunión 
con el presidente y no quiero 
comentar más detalles. He ha
blado por teléfono con Ron y 
no he notado animosidad con
tra mí”.

Addison, ex entrenador del 
Celta de Vigo, que se encuentra 
al igual que Atkinson en Ingla
terra, ha aceptado el puesto 
inmeditamente lo que ha pro
vocado ciertos recelos por par
te de Atkinson, con el que ha 
formado en las últimas tempo
radas una pareja estable en 
Gran Bretaña preparando equi
pos, el último de ellos, el West 
Bromwich Albion, de la segun
da división.

Addison ha negado que le 
haya dado una “puñalada por 
la espalda” a Atkinson y apun
tó que los que le conocen saben 
de sobra que él nunca haría 
eso.

No obstante, Atkinson tuvo 
sus diferencias con algunos ju
gadores de la plantilla, en espe
cial con el brasileño Donato, 
(también con Luis García, Ser
gio e incluso Futre) lo que ha 
provocado un aumento en las 
últimas fechas el descontento 
de algunos futbolistas hacia el 
técnico.

Rubén Cano, secretario téc
nico del Club, ha sido una de 
las personas que han ido co
municando a Jesús Gil los pro- 

-blemas dé Atkinson con la plan
tilla.

El ayudante de Addison será 
Antonio Briones, que en la 
temporada y media que Gil lle
va como presidente del club se 
ha hecho cargo, con éxito, en 
dos ocasiones del primer equi
po, tras los despidos del argenti
no Menotti y el vasco Magure
gui. ,

Por su parte, Atkinson de
claró ayer en Birmingham, don
de se enteró de la noticia de su 
despido tras 96 días en el club, 
que se ha quedado “completa
mente sorprendido” por ello.
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FUTBOL/SEGUNDA DIVISION

La mala suerte ha sido una de las características de la primera vuelta, según el técnico abulense__________

Tejedor reconoce que en el principio de temporada 
las cosas no le salían bien al Real Avila
Avila. J.R. Alonso.

“Hemos tenido un principio de temporada en el que las 
cosas no nos han salido bien, nos vimos con cuatro negativos, 
que nos ha hecho estar un poco desequilibrados a los 
jugadores, y a todo el mundo, y lo hemos pasado un poco mal”, 
comenta el entrenador del Real Avila, José Antonio Tejedor, 
de la primera vuelta de su equipo en el Grupo III de Segunda 
División B. Por otra parte señala que la mala suerte también ha 
sido otra de las notas características del conjunto abulense
durante la primera vuelta.

La mala suerte la centra en 
partidos como los jugados 
contra el Sevilla Atlético o el 
Pegaso y que tenían que ha
ber ganado, en opinión de 
Tejedor. El técnico abulense 
continúa diciendo que con 
esos puntos estarían colocados 
ahora en la tercera posición: 
“Entonces la gente estaría lle
na de alegría porque tendría
mos dos positivos. Como en 
el fútbol se dan un montón de 
circunstancias quizás lo he
mos pasado, un poquitín, por 
debajo de lo normal hasta 
hace cuatro o cinco jorna
das”.

La Copa del Rey en la que 
el Real Avila ha estado inmer
so hasta la tercera ronda, tie
nen una gran parte de la culpa 
de la marcha algo irregular 
que ha posido tener el equipo, 
según Tejedor: “Suponía estar 
en dos frentes y la ilusión era 
muy grande por seguir ade
lante y objetivamos sóla- 
mente con la liga, no se ha 
conseguido. Ha privado la 
ilusión por hacerlo bien frente 
al Castilla o el Elche y ha 
podido repercutir de alguna 
forma en el rendimiento del 
equipo. También hay que te
ner en cuenta que estos parti
dos son buenos para las arcas 
del club”.

Tejedor asegura que no se 
desanimó en ningún momen
to: “Te lo digo de corazón. 
Por una razón muy evidente. 
Sé lo que me traigo entre 
manos y son los jugadores los 
que tienen que dar la medida 
de sus posibilidades. Por eso

CICLISMO

Nuestra capital tiene muchas posibilidades en el Trofeo de Castilla y León____________________

Avila será el fínal de la tercera etapa de la 
Vuelta’89 el día 29 de abril

he estado muy tranquilo, por
que he hecho una composi
ción de equipo, y aunque me 
pueden fallar en algún parti
do, sé que al final van a 
responder todos. A lo mejor 
ha faltado la dulzura que 
tuvimos a principio de tempo
rada el año pasado, pero tam
bién era porque había cinco 
hombres distintos a este año y 
engranar un nuevo equipo 
siempre cuesta algo”.

IGUALDAD EN EL 
GRUPO

La igualdad en este Grupo 
en relación con la temporada 
pasada es mucho mayor, se
ñala Tejedor: “El año pasado 
en la séptima jornada no ha
bía perdido ningún partido el 
Salamanca y se veía que se iba 
para arriba. Eso no es bueno, 
tenía que haber habido otro 
que le incomodara un poco 
para que no se perdiera la 
ilusión. Esta temporada se 
presenta con tres o cuatro 
equipos que todavía tienen 
posibilidades de hacerse con 
la primera plaza”.

Las posibilidades del Real 
Avila de cara a acercarse al 
primer puesto es muy difícil, 
opina el técnico abulense: 
“Para ello habría que tener 
todo de cara y sumar, por lo 
menos, otras cuatro o cinco 
victorias seguidas, pero eso es 
tremendamente difícil y hay 
que ser muy realista”.

La segunda vuelta la espera 
Tejedor.con mucha ilusión y 
la esperanza de finalizar sin 
negativos: “Dije a principio

Tejedor: “En un par de partidos no hemos hecho las cosas con el rigor que 
procede.” archivo

Ganados

Bnpatados

Perdidos

Evolución de los partidos ganados, empatados y perdidos.

de temporada^ y ojalá que sea 
así, que íbamos a terminar 
con más dos. Vamos a ver si 
es posible, porque no va ha
ber muchas diferencias. Ojalá 
que se haya terminado la ma
ja suerte y cojamos una buena 
racha. Hay que reconocer que 
en un par de partidos no 
hemos hecho las cosas con el 
rigor que procede en un equi
po modesto. Todos nos tene

mos que dar cuenta que es 
imposible golear a barrer a 
todos los equipos, porque el 
fútbol de ahora está muy 
igualado.

Además nosotros somos el 
Real Avila, un equipo mo
desto, con un presupuesto 
muy ajustadito. Somos un 
equipo medio y lo único que 
espero es que la gente conti
núe apoyando al equipo”.

FUTBOL
Suárez no quiere 
que sus jugadores 
se confíen de cara 
al partido contra 
Malta
Madrid, por Angel Cabeza. Efe.

Luis Suárez, seleccionador 
nacional de fútbol, no quiere 
ningún tipo de confianza entre 
sus jugadores ante el partidó 
que deberá disputar el domingo 
el equipo nacional A frente a 
Malta, en La Valetta, valedero 
para la fase de clasificación del 
Mundial de Italia de Fútbol.

El seleccionador comenzó 
ayer una labor de mentaliza
ción con los dieciséis seleccio
nados, que se concentraron 
anoche en un hotel cercano al 
aeropuerto madrileño, desde 
donde partirán a primera hora 
de la tarde de mañana viernes 
hacia Malta.

Suárez, que dirigió un entre
namiento eminentemente físico 
en el campo del Pegaso, equipo 
de la Segunda División B, su
brayó en el transcurso de una 
conferencia de prensa que su 
labor ante este partido tiene un 
carácter “más psicológico que 
Otra cosa”.

El seleccionador afirmó ha
ber detectado en el ambiente 
—“no entre los jugadores”, su
brayó— un exceso de confian
za que puede ser peligroso. 
“Hay bromas de que si “lloro” 
mucho, de que si Malta se ha 
convertido en una especie de 
Brasil, etcétera, que deben ha
cerse a posteriori, cuando ga
nemos el partido, pero no an
tes”, dijo. /

Ayer por la mañana, después 
del desayuno y antes de partir 
hacia el entrenamiento, ya tuvo 
la primera charla con sus juga
dores.

“Ellos no tienen esa confian
za porque me conoce|n y saben 
que siempre les digo la verdad. 
No soy de esos entrenadores 
que siempre hago ver las cosas 
en negro a sus hombres, para 
que se motiven, sino que les 
señalo dónde somos mejores 
y dónde podemos fallar y 
también los delectos y virtudes 
del equipo contrario”.

KARATE
Discreta actuación 
abulense en el 
Nacional de kumite 
cadete y junior
Avila. Redacción.

Avila. L.M. Soto.
Según Luis Lozano, concejal responsable del área deportiva en 

el Ayuntamiento de nuestra Capital,^ “La Vuelta a España 
fínalizará en una de sus etapas, aún sin concretar, en nuestra 
capital el próximo día 29 de abril”. Lógicamente este punto 
quedará confirmado por Unipublic, entidad organizadora, el 
próximo día 21 de enero en la presentación oficial de la ronda 
española que se realizará en tierras gallegas.

El “top-secret” que se intenta 
mantener por parte de la orga
nización ante el recorrido de la 
Vuelta-89 es muy grande, aho
ra bien todos los medios tratan 
de sacar a la luz pública los 
posibles p^sos de la prueba. Lo 
cierto y confirmado está ya, es 
que Avila capital será final de 
una etapa. Luis Lozano nos 
apuntó que podría ser la cuarta 
o la quinta, yo apostaría in
cluso por la sexta si nos ate
nemos al recorrido que en su 
día facilitó el diario deportivo 
“AS”, los puntos fijos para este 
medio son:

Vigo, Orense, Ponferrada, 
Salamanca, Béjar, AVILA, To
ledo, Albacete, Gandía, Beni- 
casin, Vinaroz, Lérida, Cerler,

Jaca, Valdezcaray, Santander, 
Lagos de Covadonga, Cangas 
de Onís, Brañiílin, León, Valla
dolid, Medina del Campo, 
AREVALO o Segovia, Desti
lerías Dyc, Sierra Madrileña y 
Madrid.

Un total de veintitrés etapas 
tendrá la ronda hispana 89 que 
se iniciará el 22 de abril para 
culminar el 15 de mayo.

Días pasados, desde El Dia
rio de Avila, les apuntábamos 
que veíamos poco factible un 
final de etapa en Arévalo, en 
aquella localidad nadie sabe 
nada del tema, pero no sería 
nada descabellado el que la 
gran serpiente multicolor trans
curriera en algunos kilómetros 
por nuestra provincia en los 

últimos días de la prueba.
En cuanto al recorrido de la 

Vuelta-89 se pronostica mucha 
montaña y pocas contra-reloj, 
también se apuesta por un buen 
número de neutralizaciones 
aunque éstas serán cortas. To
do apunta, dentro de los mu
chos pronósticos, a qúe este 
año no exista ninguna etapa 
prólogo ni preliminar alguno. 
Pero todo ésto se confirmará el 
próximo día 21 de enero y con 
la presencia de las cámaras de 
TVE en directo.

En cuanto a los posibles 
pasos de montaña más impor
tantes, éstos se centrarán en 
Cerler, Lagos de Covadonga, 
Brañillin y Valdezcaray.

Respecto a la etapa que fina
lizará en Avila, nosotros y con 
nuestro riesgo, pensamos que si 
la salida se efectúa desde Béjar, 
el puerto de Peña Negra puede 
ser uno de los puntos de la 
etapa. Serranillos y Navalmo
ral podrían ser las otras dos 
cotas de una etapa que finaliza
rá en el inutilizado.velódromo

del “Adolfo Suárez”. Espere
mos acontecimientos.

V TROFEO DE CASTILLA 
Y LEON

Depor-3 no tardará mucho 
en dar el recorrido oficial, lógi
camente a través de la Junta de 
Castilla y León, que para eso 
aporta 18 millones de pesetas, 
del V Trofeo de nuestra comu
nidad para ciclistas profesiona
les.

Sabemos que Fuensaldaña 
será el punto de partida del V 
Trofeo, así como también nos 
enteramos de que todas las 
provincias y más en concreto 
sus capitales, verán el paso de 
los esforzados de la ruta. Avila, 
que en años anteriores fue pun
to de salida, puede conseguir 
perfectamente que este año sea 
punto final a una de las etapas. 
Las posibilidades de ese alto en 
una etapa, son muchas y desde 
el Ayuntamientao de nuestra 
capital así nos confirmó Luis 
Lozano.

La actuación de los karate
cas abulenses en el Campeo
nato de España de kumite, 
celebrado el pasado fin de 
semana en Valencia, fue bas
tante discreta. De los cuatro 
karatecas de Avila, tan sólo 
tres pasaron el primercomba- 
te y uno de ellos consiguió 
superar dos enfrentamientos 
cayendo en el tercero.

José Hernández Vaquero 
consiguió superar dos comba
tes, siendó el abulense que 
más lejos llegó en estos Nacio
nales. Hernández pertenece al 
gimnacio Sochin-Do y parti
cipaba en categoría cadete, 
menos de 60 kilos. Los otros 
abulenses que pudieron supe
rar la primera ronda fueron 
Enrique Garrido (Shotokan- 
Tora), er^ categoría junior, 
menos de 60 kilos; e Ismael 
Aranda Jiménez (SOchin-Do), 
cadete, menos de 70 kilos.

Los dominadores claros de 
la especialidad fueron los ka
ratekas de la Comunidad de 
Madrid que no tuvieron rival.
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ANUNCIOS POR PALABRAS
Horario de recogida de anuncios en nuestras oficinas de:
Plaz4 de Santa Ana, 2
Mañanas: De 9,30 a 2. Sábados: De 9,30 a 12.
Tardes: De 4,30 a 7,30.
Los anuncios recogidos por la tarde se publicarán dos fechas después

TARIFA:
Hasta 10 palabras
(Mínimo) 350,— Ptas.
Cada palabra más 35,— Ptas. 
+12% l.V.A.

ALQUILERES OFERTAS TRASPASOS
— Se alquila nave nueva, 300 m2. 
Terreno de otros 300 m2. Teléfo
no 21 23 48.
— Se alquila nave Polígono Indus-: 
trial Hervencias. Telf 22 02 17.
POMAR ALQUILA piso en 
Plaza del Ejército, 4 dormitorios, 
baño, aseo, garaje, trastero y ser
vicios centralizados. Telf. 22 50 35.

POMAR ALQUILA local co
mercial de 30 m/2. en la calle San 
Juan de la Cruz. Totalmente ter
minado. Teléfono 22 50 35.

POMAR ALQUILA local en 
Paseo de San Roque, 80 m/2. Telé
fono 22 50 35.

POMAR ALQUILA local en 
C/ Fivasa. (En esquina), 80 m/2. Te
léfono 22 50 35.

POMAR ALQUILA local en 
C/ Cruz, 554 m/2. Ideal garaje, al
macén, industria Telf. 22 50 35.

POMAR ALQUILA local en 
Avenida de José Antonio, 400 m/2. 
Ideal almacén, industria Teléfo
no 22 50 35.

AGENCIA DE LA PROPIEDAD 
INMOBILIARIA POMAR. San 
Juan de la Cruz, 2O-3.**-3. Es
calera izquierdaL Telf. 22 50 35

[coches VENTAS
—Vendo Chysler 150 y Seat 1430. 
Llamar Telf.: 22 75 82. A partir de 
las 3 de la tarde.

MOTOR AVILA S.A
Avda 18 de Julio, 44 

Teléfono 22-58 03

VENDE:

— SEAT PANDA-45
— SEAT 131 SUPER M-D
— RENAULT-5 T.L
— RENAULT 5 GTL
— RENAULT 9-GTD.
— RENAULT F-6-A.
— FORD FIESTA L
— FORD FIESTA GVIA.
— CITROEN BX CARIBE.
— MERCEDES 190- E.

DEMANDAS
— Necesitamos alquilar en Avila o 
proximidades, chalet grande, con 
un mínimo de seis dormitorios. 
Telefonear tardes a partir de las 20 
horas. 22 48 7 5.

ENSEÑANZA
— Corte y conieccion Cursillos 
rápidos. “Alta costura”. Sistema, 
moderno. Tlf. 22 24 54.

T\ JAVIER PE CA571O 

ÚjJüTO/MO n LESl
■■■■Sí AUTENTICAS OPORTUNIDADES 

1 DE AUTOMOVILES SEMI-NUEVOS
Avda, de Madrid, 23 Teléfono 21 32 46 AVILA

— CERCADOS REQUES. Cerra
mientos de fincas rústicas. Venta 
de materiales. Asesoramiento y 
montaje. Telf. (911)48 51 76.-Fuen
temilanos (Segovia).

PISOS VENTA
— Se vende piso, C/ Bilbao 58.
Teléfono 22 39 91.„ .

HABITAT
RESIDENCIAL

PUENTE ADAJA
EL LU JO DE VIVIR CON 
LAS MEJORES CALI
DADES Y PRECIOS DE 

AVILA
Plaza de Iti Fruta, 8 Telf. 25 19 2?

PERDIDAS
— Extraviado toro negro Raza Avi- 
leña con hierro/p chapa en oreja 
derecha Teléfono 22 43 00.

TRABAJO
— Se necesita empleado para finca 
ganadera a 2 Km. de Avila No es 
necesario vivir en la finca Teléfo
no 22 43 00.

— Se necesita persona con cono
cimientos de mecanografía Ve- 
lóculo propio. Teléfono para con
tactar entrevista al teléfono (983) 
47 25 16.
— Se necesita empleada de hogar 
externa Teléfono 22 69 98.

— Grupo orquesta necesita chica 
que cante o persona que toque 
guitarra o contrabajo que cante. 
Teléfono (923) 56 33 89 - 56 34 06.
— Empresa de ámbito nacional 
necesita vendedoras/es, trabajo 
en equipo. Visitas concertadas. 
Edad 18-30 años. Condiciones 
económicas a convenir. Concertar 
entrevista 25-11-73. (Mañanas).
— Se necesita empleada de hogar. 
Teléfono 25 19 53.
— Se necesita empleada de hogar. 
Teléfono 22 11 49.

— Se necesita empleada de hogar 
externa o interna Telf. 22 35 19. 
Llamar 14,30 a 17,30.

— Se necesita empleada hogar, in
terna o externa Tlf. 22 78 05. 
Llamar tardes.

— Se necesita empleada de hogar, 
interna matrimonio solo con asis
tenta Teléfono 21 11 48.
— Necesito chica para labores de 
casa y niños, trato familiar, en Bil
bao, buen sueldo. Llamar de 10 a 1 
y de5 a8 Telf. (94) 423 22 46.
— Se necesita empleada hogar ex
terna Tlf. 22 20 12. Tardes.

— Se traspasa local Ideal oficina 
Teléfono 22 16 10.
— Se traspasa local en C/ Estrada 
2E’Teléfono 21 24 97.
— Traspaso negocio de Hostelería 
Tlf 22 59 62. •

VENTAS
— Se vende o traspasa Papelería- 
Juguetería 30 m2. Telf. 22 95 08.

— Se vende mobiliario y sonido de 
DISCOTECA. Telf. 21 11 10.
— Vendo local comercial termina
do, calefacción, 103 m2. Inmacu
lada 44. Teléfono 22 20 83. Horas 
Oficina

URBANIZACION 
LAS HERVENCIAS
Por el precio de un piso en 
comunidad, le vendemos cha
let 4 dormitorios, 2 baños 
completos, salón-comedor, 
parcela y dos plazas garaje. 
FACIUDADES - BAJO INTERES
San Pedro Bautista 5

HABITAT

PISOS VENTA
Habitat: Avda 18 ' 
de Julio. 3 dormitorios. 
115 m2. Totalmente ex- . 
terior. Mejoras interio- 

, res. Buen precio.

Habitat: Avda de la ^ 
Juventud 116 m2. Tres 
dormitorios. Dos baños. 
Exterior. Económico. 
Facilidades.

Habitat: La Encama- A 
ción. 90 m2. Dos dor- . 7 
mitorios. Todo exterior.. . 
Gran terraza 60 m2. ( ? 
Oportunidad .

Habitat: Sto. Domin- ' 
go. 120 m2 útiles. 4 ' 
dormitorios. Dos baños, j 
Planta 4.’ Sólo4.200.000.

Habitat: Zona Cer
vantes. Tres o cuatro ’ ( 
dormitorios. Entrega' .i 
enero 90. Entrada 11 
300.000„ resto a con- > ] 
venir.

Habitat: Plaza de Las J 
Vacas. 75 m2. Dos dor-1 y 
mitorios. Garaje. Entre- ^ 
ga en dos meses.

Habitat: Pte. Adaja. 
Chalet 200 m2. Parcela 
5.000 m. Dos piscinas. 
Perfecto estado. Oca
sión

• Habitat: Plaza Te
niente Arévalo. 255 m2.

? Adormitorios. Salónde 
37 m2. Dos plazas de 
garaje Entrada 750.000 
pesetas. Resto en 20 
años.

AGENCIA INMOBI
LIARIA. PLAZUELA^ 
DE LA FRUTA 8 (OFI- 

t^ CINA9) TLF.: 25 19 27

Programas de T.V.E.
Hoy Jueves, día 19
PRIMERA CADENA

9,00: POR LA MAÑANA 
Cuna de Lobos: Episodio 77

José Carlos se entrevista 
con el inspector de policía 
que ha investigado el caso 
Escudero para rastrear la 
manipulación de pruebas que 
ha sufrido todo el proceso. 
Toda una vida. —Episodio 
21. Alejandra es interrogada 
por la policía que la amena
za con acusaría de complici
dad y condenaría a treinta 
años de cárcel si no devuelve 
las joyas. Eduardo es con
denado a muerte y fusilado 
junto con unos compañeros.

13,00: CORRECAMINOS 
13,30: 3 P0R4 

Programa concurso presen
tado por Julia Otero

14,30: INFORMATIVO 
TERRITORIAL

15,00: TELEDIARIO 1
13,35: PEDRO I “El 

cruel”
Episodio 9.
16,30: LA TARDE
17,55: AVANCE 

TELEDIARIO 
18,00: LOS MUNDOS DE 

YUPI
18,30: LA ALDEA DEL 

ARCE
19,00: LANGOSTINO 

“El hombre gris”
19,30: CON LAS MANOS 

EN LA MASA
20,00: MADRE E HIJO 
20,30: TELEDlAR10r2
2C00: EL TIEMPO 
21,10: LA LEY DE LOS 

ANGELES
22,15: DERECHO A 

DISCREPAR 
Programa debate.

23,45: A MEDIA VOZ 
“El gran Wyoming y 

Reverendo” 
0,15: TELEDIARIO 3 
0,35: TELEDEPORTE 
0,50: LA NOCHE 
2,00: PRODUCCION 

ESPAÑOLA
“Banter”

3,45: DESPEDIDA Y 
CIERRE

SEGUNDA CADENA

14,30: INFORMATIVO 
TERRITORIAL 

15,00: TELEDIARIO 1 
15,35: EL RIO 

AMARILLO
“La dama del dragón”. El 
río Amarillo, debido a sus 

- crecidas de caudal, ha cau
sado a lo largo de la historia 
numerosas víctimas y pérdi
das materiales.

16,30: DE PURA 
SANGRE

17,30: PRIMERA 
FUNCION
“La Dama del Alba” 

19,00: EUROCOP 
“Zorro”

20,00: MELOMANOS 
Nuevo espacio.

21,00: SUPLEMENTOS 4 
“Campo y mar”

21,30: TODO MOTOR 
22,00: JUEVES CINE 

“Imagen latente”
23,40: METROPOLIS

Mañana viernes, día 20

PRIMERA CADENA

8,00: BUENOS DIAS.
8,30: TELEDIARIO 

MATINAL.
9,00: POR LA 

MAÑANA.
Cuna de Lobos. Episodio 

número 78.
TODA UNA VIDA. 
Episodio n^ 22. 
13,00: FUEGO 

SALVAJE.
“Una reunión en el tiem

po”. A través del tiempo, 
Sara es transportada hasta 
el pasado, donde va a sel- 
testigo de la boda de .su 
joven madre: la reina Sa- 
rana.

13,30: 3 POR 4.
14,30: INFORMATIVO 

TERRITORIAL.
15,00: TELEDIARIO 1. 
15,35: PEDRO 1 

“EL CRUEL”.
16,30: LA TARDE. 
17,55: AVANCE ■ 

TELEDIARIO. 
18,00: LOS MUNDOS 

DE YUPI.
18,30: LA LINTERNA 

MAGICA.
“Non ni”.
19,30: MERRIE 

MELODIES.
“El pueblo fantasma”. 
20,00: LOS PROBLE

MAS CRECEN.
20,30: TELEDIARIO 2. 
21,00: EL TIEMPO.
21,15: EN FAMILIA. 
22,25: VIERNES CINE. 
“El viaje a ninguna parte”. 
0,55: TELEDIARIO 3. 
1,15: TELEDEPORTE. 
1,30; LA NOCHE. 
2,00: LARGOMETRAJE 
“La montaña amágica”. 
3,33; DESPEDIDA Y 

CIERRE.

SEGUNDA CADENA

14,30: INFORMATIVO
TERRITORIAL.

. 15,00: TELEDIARIO 1. 
15,30; EL R10 

AMARILLO.
“Las huellas de Buda”. 
16,30: DE PURA 

SANGRE.
Episodio n^ 18. 
17,30: CINE ESPAÑOL. 
Ciclo Rocío Dúrcal. 
“La chica def trébol”.
19,00: DOMINGUEROS.
Programa dedicado al 

ocio del fin de semana, que 
dirige y presenta Joaquín 
Arozamena y realiza Euge
nio García Toledano.

19,55: OPERA.
“Don Giovanni”.
23,30: CERCA DE LAS 

ESTRELLAS.
Programa dedicado a la 

NBA, en al que se incluyen 
resúmenes de los partidos de 
esta competición, así como 
retransmisiones íntegras, en 
diferido, de los mismos.

2,00; DESPEDIDA 
Y CIERRE.

J
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El abono-transporte sirve para viajar en trenes y autobuses LUMBRERAS

El Consorcio de Transportes de Madrid, dispuesto a extender la tarjeta

Avila puede benefíciarse de las ventajas 
del abono-transporte
Avila. Maximiliano Fernández. ^n trenes, autobuses, metro.

La provincia de Avila podía verse beneficiada de las ventajas 
del llamado “Abono-transporte” utilizado en Madrid, que, una 
vez completada la zonificación tarifaria de toda la Comunidad 
Madrileña, podría aplicarse a las provincias próximas, en caso 
de llegarse a acuerdos en ese sentido con los respectivos gobier
nos autónomos.

Fuentes del Consorcio de 
Transportes de Madrid han 
indicado a El Diario de Avila 
que se trata de un proyecto in
teresante, que el año pasado 
ya se mantuvieron conversa
ciones con el consejero de 
Transportes de Castilla-La- 
Mancha para aplicarlo en sus 

provincias vecinas de Madrid 
y que no sería difícil extender
lo a Avila y Segovia si se lle
gaba a un acuerdo con la Jun
ta de Castilla y León. “Es algo 
que existe en casi todas las 
capitales europeas —ha mani
festado el,jefe de Prensa del 
Consorcio de Transportes de

Madrid, Faustino Muñoz— 
que ahorra tiempo y que re
sulta mucho más barato”.

El llamado “Abono-trans
porte” permite que una per
sona con una sola tarjeta pue
da viajar por todas las partes 
de la comunidad de Madrid o 
de las zonas incluidas. Es pre
ciso sacar un carnet, que cues
ta 150 pesetas, y el mes que 
interese se obtiene el cupón, 
por importe de 3.000 pesetas 
para la zona de Madrid Capi
tal y. 4.000 para la Provincia 
(que lleva más subvención), 
pudiendo subirse por ese di
nero cuantas veces se quiera

Jueves, 19 de enero de 1989

Ss. Canuto rey; Mario, Marta, Audifaz, Cosconio, Zenón, 
Melanipo, Abaco, Pablo, GerOnicio, Jenaro, Ponciano, Tecla y 
Saturnino, rs.; Severiano, vulstano, Enrique, Remigio, Arsenio 
obs.; Abundancia v.; Minasio, ab.; btos. Santiango Sales, Gui
llermo Saultemuche, Ignacio de Azevedo y cs.m.s; bto. Marcelo 
Spinola card, y fdor.

El Sol sale a las 8,34 y se pone a las 18,17.
La Luna sale a las 14,44 y se pone alas 5,58.
Luna llena el día 21 en Leo.

ha Solana
JOS^E MANUEL SERRANO

etc.
En Madrid, según el Gabi

nete de Prensa del Consorcio, 
hay un total de 622.000 abo
nados. La reducción de la ta
rifa supone un 45 por 100, 
más la subvención del billete 
normal.

Faustino Muñoz ha añadi
do que la posibilidad de apli
car el abono a provincias limí
trofes con Madrid ha desper
tado expectativas grandes, aun
que todavía no hay nada con
creto: “Sería de aplicación a 
las provincias limítrofes que 
viajan a Madrid y sería válido 
para trenes de cercanías, auto
buses públicos y privados. Pa
ra ello falta la aprobación de 
las respectivas comunidades 
autónomas, conocer cuántos 
ciudadanos se mueven de esa 
forma en las provincias y rea
lizar las oportunas negocia
ciones con las empresas, ayun
tamientos y Renfe”.

Al fin se fue Pilar Miró

S E fue de RTVE Pilar Miró. ¡Ya era hora! Lo increíble es 
que el Gobierno la haya mantenido en el cargo tanto tiem
po, pese a las numerosas denuncias y críticas contra su 

gestión. Se ha marchado con la misma defachatez con que ha 
desempeñado la tarea de directora general del Ente. Como despe
dida, ha intentado convencer a los “ignorantes” telespectadores de 
que su gestión ha sido la más brillante de todas. Para ello ha 
dedicado a la audiencia un programa especial que es una clara 
manipulación propagandística en su favor. Hasta en eso ha sido 
torpe. :

ATRAS quedan los asuntos de los vestidos que se compraba 
con el dinero que no era suyo y otras irregularidades se 
han dado a conocer de manera oficial. EI mismo día de su 

despedida, el Gobierno remitía al Congreso de los Diputados un 
informe en el que se ponen de manifiesto otros numerosos errores 
cometidos, a lo largo de 1987, por la señora directora general de 
RTVE. Aparecen hasta gratificaciones económicas —que, ai pare
cer, están prohibidas— a altos cargos de la casa.

SERIA bueno que Parlamento investigase a fondo toda la 
gestión de Pilar Miró, incluso la que llevó a cabo ai frente 
de la Dirección General de Cinematografía. Los ciudada

nos tenemos derecho a saber qué se hace con los dineros públicos. * 
Por lo que hasta ahora conocemos —y esto es grave pues puede 
haber más irregularidades—, Pilar Miró ha hecho lo que le ha 
venido en gana, confundiendo lo público con lo privado. Para ella 
Radiotelevisión Española ha sido, en el fondo, una parcela propia 
para hacer en ella lo que quisiera. Esto es lo que se deduce de sus 
actuaciones.

L O más grave, a mi entender, es que a un cargo público se le 
nombre, sin ser apto para el puesto, y se le mantenga en el 
sillón aunque cometa irregularidades graves; Aquí, él cul

pable, en el fondo, es quien la nombró y quien la siguió amparan
do tanto tiempo. El presidente del Gobierno es el principal res
ponsable.

Concedida la licencia de 
primera utilización en la 
cárcel de Brieva

(Viene de primera página)

Avila. F. R./F. A.

Las actuaciones por parte de 
la: Confederación para compro
bar la situación del vertido de 
aguas residuales, se iniciaron a 
raíz de una denuncia verbal del 
grupo ecologista abulense Co
lectivo Cantueso.

Este mismo colectivo remitió 
ayer un comunicado a nuestra 
Redacción en el que pregunta si 
la cárcel de Brieva tiene depu
radora, cuestión a la que no ha 
contestado, por ahora, nadie 
con claridad. Incluso en la Con
federación se desconoce la exis
tencia de la misma, señalando 
que hay informaciones contra
dictorias. Apuntaron que por 
parte de la empresa que ha he
cho la prisión —Hispano Ale
mana— se ha dicho que sí la 
tiene.

En cuanto ada caducidad de 
la autorización provisional del 
vertido, y contrariamente a lo 
.que ha indicado la Confedera
ción ayer, el Gobierno Civil en 
otra nota “aclaratoria” dice tex
tualmente: “La autorización pro
visional otorgada no caduca en 
breve plazo, en todo caso lo 
que caducaría sería el expe
diente incoado al efecto, de no 
presentarse antes del día dos de 
febrero próximo la' documen

tación requerida”, y añaden: 
“por lo tanto, la autorización 
de vertido no tiene plazo de ca
ducidad, estando plenamente 
vigente hasta que se resuelva 
con carácter definitivo este trá
mite”.

Abogados y procuradores 
se encierran en el Palacio 
de Justicia de Santiago
Santiago de Compostela. Efe.

Un grupo de cincuenta abo
gados y procuradores se ence
rraron a primera hora de la no
che de ayer en el Palacio de 
Justicia de Santiago de Com
postela, según anunció a Efe te
lefónicamente desde dicho lu
gar un portavoz del Colegio de 
Abogados.

La medida que ayer se inició 
tiene como finalidad “impedir 
el cierre del Juzgado de prime
ra instancia s instrucción nú
mero 3, que la Administración 
de Justicia quiere reducir a 
Juzgado solamente penal, de 
acuerdo con la Ley de Planta y 
Demarcación, que entrará en 
vigor el próximo día 8 de febrero.

Dalí, hospitalizado de nuevo

Gerona. Europa Press.

El pintor catalán Salvador 
Dalí, de 84 años, tuvo que ser 
hospitalizado de nuevo en la 
madrugada del miércoles al ex
perimentar un agravamiento en 
su estado de salud, a conse

cuencia de una insuficiencia 
cardiaca. Es la tercera crisis 
que sufre el artista en Ias últi
mas semanas, lo que ha provo
cado una gran preocupación 
teniendo en cuenta su avanzada 
edad.

Dalí se encuentra ingresado 
en la Unidad de Cuidado In
tensivos (UCI) del hospital co
marcal de Figueras, localidad 
gerundense donde reside habi
tualmente.

Un sargento muere al 
estrellarse en helicóptero 
cuando hacía prácticas

Madrid. Europa Press.

El sargento del Ejército José 
Luis Esteban Miñano falleció 
el miércoles por la tarde cuan
do el helicóptero en el que ha
cía prácticas se estrelló en el 
embalse de Santillana, situado 
a unos 35 kilómetros al norte 
de Madrid. Los otros tres tripu
lantes del aparato, también mi
litares, fueron rescatados con 
heridas leves.

El accidente se produjo sobre 
las cuatro y media de la tarde, 
cuando dos helicópteros de la 
base de Coliñenar Viejo reali
zaban un yuelo de entrenamien
to por la sierra norte de Ma
drid. Por causas que hasta el 
momento se desconocen, el apa
rato siniestrado se precipitó a 
ias aguas del embalse de Santi
llana lindante con la localidad 
de Manzanares el Real.

El tiempo
Chubascos en el litoral 
mediterráneo y Canarias

Madrid. Efe.

El Instituto Nacional de 
Meteorología prevé para hoy 
cielos nubosos con chubas
cos en el litoral mediterrá
neo de la Península, Ceuta, 
Melilla, Baleares y Canarias, 
siendo estas precipitaciones 
débiles y dispersas, salvo en 
Canarias que podrán ser mo
deradas.

OBSERVATORIO 
METEOROLOGICO DE 
AVILA

Datos correspondientes al

017 19

día 18 de enero:
Temperatura máxima, 9,2 

grados, a las 14,20 horas. 
Mínima —3,8 grados, a las 
6,30 horas. •

Horas totales de sol: 7,3.
Velocidad máxima del vien

to: '20 Km./h.; dirección: 
norte.

Cielo: poco nuboso.
Presión atmosférica: 674,3 

milímetros.
Humedad relativa del aire: 

80 por 100.
Temperatura por debajo 

de 05 C. desde las 21,20 ho
ras del día 17 hasta las 9,50 
horas de ayer.
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